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TITULARES LOCALES 
 

  

 
 

Refuerzan medidas contra la influenza 
Desde ayer y hasta el próximo 20 de marzo todos los planteles educativos tanto 
particulares como oficiales deberán de implementar medidas de prevención que reduzcan 
la presencia de casos de influenza, según lo dispuesto por la Secretaría de Educación 
Pública (SEP) en coordinación con la Secretaría de Salud (SSA). (El Sol de Puebla) 

  

  

 
 

¡Fuera candidatos y partidos de las escuelas!  

Alejandro Águila Arguelles, presidente de la Asociación Estatal de Padres de Familia 
(AEPF) en Puebla, advirtió que estarán al pendiente para que ni partidos políticos ni 
candidatos entren a las diferentes instituciones educativas, ya que la educación debe 
mantenerse al margen de los procesos electorales.  (Heraldo) 

   

 

 

El turismo derramó 61 mdp en vacaciones 
La dirección de turismo municipal de Puebla, reportó un incremento del 16 por ciento en 
la afluencia turística en la temporada desembrina que en realidad fue una sola semana de 
muy alta actividad en el sector servicios y turístico, lo cual arrojó una derrama económica 
de aproximadamente 61 millones 100 mil pesos. (Síntesis) 

  
 

 

La delincuencia se dispara en la Sierra 
Ardelio Vargas Fosado, secretario de Seguridad Pública del estado, trata a toda costa de 

minimizar la “ola de violencia” que azota a la entidad. El pasado lunes declaró al periódico 

Milenio que las ejecuciones en Xicotepec de Juárez y en Huauchinango están a la baja, 
justo un día después de que un agente del Ministerio Público denunció haber sido 
―levantado‖ junto con su esposa y sus hijos por miembros del cártel del Golfo: “me 
golpearon y desnudaron frente a mi familia, por haber consignado a dos de sus 
compañeros”. (Intolerancia Digital) 

  

 

 

Debuta el gobernador de Zavalandia 
Javier López Zavala se adjudicó como propios los logros del primer año de gobierno de 
Rafael Moreno Valle al señalar que la Ley de Transparencia, la Reforma Fiscal y la 

derogación de la Tenencia Vehicular —aprobadas durante el primer año de la 
administración morenovallista— fueron propuestas que él le entregó al mandatario al 
inicio del sexenio. Incluso, el excandidato priista pintó un escenario de cómo habría 
trabajado por la entidad si le hubiera ganado la elección al ahora titular del Ejecutivo. 

(Cambio) 
  
 

 

Concesionan a 30 años 63 kms de la vía Cuacnopalan 

La empresa Oceanografía S.A. de C.V. tendrá la concesión de la carretera Cuapiaxtla-
Cuacnopalan por un periodo de 30 años y su construcción, que fue inaugurada 
formalmente ayer por los gobernadores de Puebla y Tlaxcala, contará con una inversión 
de mil 662 millones de pesos en una primera etapa que será concluida en 2013. (Milenio) 

  
 

 

En el Hospital General del Norte pararon las labores 
Con pancartas en mano, medio millar de trabajadores del Hospital General del Norte 
efectuó este martes un paro laboral por cinco horas en dicho nosocomio en contra de la 

Secretaría de Salud del estado (Ssa). La dependencia les exigió que renuncien a su 
antigüedad laboral, por lo que a partir de este año firmarán contratos trimestrales y no 
anuales. (La Jornada de Oriente) 

  
 

 

2012, año de conectividad entre Puebla y Tlaxcala 
El 2012 será el año de la conectividad y la mejora de la comunicación entre Puebla y 

Tlaxcala expresó el gobernador de Puebla, Rafael Moreno Valle al dar el banderazo de 
salida para el comienzo de las obras de la carretera Cuapiaxtla- Cuacnopalan. (La Opinión 
Digital) 

 

http://impreso.milenio.com/
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TITULARES DIGITALES 

 
 

 

 

 

 

Casi 90% de la obra pública de Puebla se asignó a empresas foráneas en 2011 
Durante 2011, el gobierno estatal asignó el 89.7 por ciento de la obra pública a empresas 
foráneas y sólo un poco más del 10 por ciento a constructores poblanos, lo que ocasionó 
la pérdida de 50 mil empleos y el cierre de 50 empresas legalmente constituidas. (e-
consulta) 

 

 

 

 

RMV y MGZ inician obras de la autopista Cuapiaxtla-Cuacnopalan 

Con una inversión superior a los mil 600 millones de pesos, el gobernador del estado, 
Rafael Moreno Valle, en coordinación con su homólogo de Tlaxcala, Mariano González 
Zarur, pusieron en marcha los trabajos de construcción de la autopista Cuapiaxtla-
Cuacnopalan, ramal Ciudad Serdán. (Periódico digital) 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Advierte CUPREDER temperaturas bajo cero en Puebla  
En los siguientes tres días el impacto en Puebla por el Frente Frío número 23 será de 
hasta menos cero grados centígrados en varios municipios, principalmente de la Sierra 
Norte, Negra y la zona de los volcanes; mientras en la ciudad y zona conurbada será de 3 
grados, informó el CUPREDER. (Contraparte) 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

Papa sobrevolará cerro de los asesinatos impunes  
Hace 35 años, el cerro de Cristo Rey se manchó de sangre con el asesinato de Juan Bosco 

Rosillo y César Fernando Calvillo, en un enfrentamiento entre el Yunque y los Tecos. 
(Imagen Poblana) 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

¿Cuáles son las colonias más peligrosas de Puebla?  
Los puntos de mayor incidencia delictiva en la ciudad de Puebla son Rivera Anaya, Villa 
Frontera, San Ramón, San Manuel, Agua Santa y Bosques de San Sebastián. (Puebla 
Online) 

 

TITULARES NACIONALES 
 

 

 

'Ahoga' basura al GDF 

A pesar de que el GDF tuvo 3 años para planear cómo manejar los desechos tras el cierre 
del Bordo, continúa el desorden en la disposición de basura. (Reforma) 

  
 

 
Cargo inmediato de evasión fiscal año de atraso 
El Congreso aprobó el año pasado, una modificación al artículo 109 del Código Fiscal de la 
Federación, la cual entró en vigor en 2012, con la reforma se remarcó el hecho de que 
serán actos de defraudación la omisión de declaraciones. (El Universal) 

 
 

 

 
Van en defensa de Aguirre; toman jóvenes difusores 
Simpatizantes del gobernador de Guerrero se movilizarán mañana para manifestarle su 
apoyo y repudiar los excesos de los estudiantes de la Normal de Ayotzinapa. (Milenio)  

  
 

 

Acuerdo conjunto para el manejo de la basura 

Ante los conflictos generados por el cierre del relleno sanitario Bordo Poniente, los 
gobiernos federal y del Distrito Federal fijarán nuevas alternativas para el manejo integral 

y sustentable de la basura en la zona metropolitana del valle de México. (La Jornada) 
  
 

 

Padrón de contribuyentes llega a 36.5 millones 
El padrón de contribuyentes llegó a más de 36.5 millones, lo que representa un 

incremento de más de 388 por ciento con respecto a 2003, cuando estaba compuesto por 
9.4 millones, informó el Servicio de Administración Tributaria (SAT). (El Economista 
Digital) 

  

http://www.contraparteinformativa.com/
http://coma.depuebla.com/diario.php?idp=11
http://impreso.milenio.com/
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La unidad del PAN está en riesgo, advierte Creel 
Santiago Creel advirtió que la posibilidad de una "elección indicativa" para conocer las 
tendencias de los precandidatos del PAN en el interior del partido pone en riesgo el 
proceso partidista, pero sobre todo la unidad del blanquiazul, lo que ya es aprovechado 

por sus adversarios políticos: PRI y PRD. (Crónica) 
  
 

 

Estados Unidos arrestó a 127 agentes aduanales corrompidos por narcos 
mexicanos 
Al menos 127 agentes aduanales de Estados Unidos fueron arrestados por actos de 

corrupción que incluyen tráfico de drogas, contrabando de personas, lavado de dinero y 

conspiración criminal en los últimos años, se informó hoy en el Congreso. (Excélsior) 
 

INFORMACIÓN DEL ALCALDE 
 

 

 
INTOLERANCIA  

 Entrega Rivera 50 nuevas patrullas al municipio 
El presidente municipal Eduardo Rivera Pérez entregó un nuevo paquete de patrullas que consisten en 50 
automotores más que reforzarán la seguridad de la capital poblana, sobre todo en puntos de alta incidencia 

delictiva. Además, hizo énfasis en la preocupación de su gobierno por mantener la seguridad de los poblanos de 
cada lugar del municipio invirtiendo de 21 millones de pesos. También destacó que no sólo se es una entrega de 
equipo, sino del esfuerzo de su administración por mantener a la capital como una de las más seguras del país 
con este tipo de estrategias. (Alejandro Camacho)  
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=87521  

 

 
 

 

CAMBIO 

 El Ayuntamiento aún no impugna Ley de Ingresos 

El Ayuntamiento de Puebla cuenta con menos de 60 días para interponer la controversia constitucional ante la 

Suprema Corte de Justicia de la Nación para impugnar la coincidencia de tablas catastrales con el municipio de 
San Andrés Cholula aprobadas en las leyes de Ingresos de 2012, informó el alcalde capitalino Eduardo Rivera 
Pérez. El pasado 15 de diciembre los legisladores poblanos aprobaron que ambos municipios podrán cobrar 
impuestos en las colonias ubicadas en la zona limítrofe. De esta manera los habitantes de esta franja decidirán 
dónde tributar. (Luz Elena Sánchez)   
http://www.diariocambio.com.mx/2012/enero/puebla/040112-le-puebla-el-ayuntamiento-a-n-no-impugna-ley-

de-ingresos.htm  
 

 

 
 
LA JORNADA DE ORIENTE 

 Advierte el edil capitalino que sancionará a funcionarios  que usen recursos de la Comuna para 
campañas 

El presidente municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, afirmó que la ley electoral no sanciona a los funcionarios 
públicos que porten pulseras o cualquier otro tipo de accesorios con propaganda favorable hacia algún 
precandidato a un puesto de elección popular. La declaración del munícipe se dio a raíz de que algunos 
funcionarios de primer nivel de su gabinete comienzan a portar este tipo de prendas a favor de Josefina Vázquez 

Mota, precandidata del PAN a la candidatura a presidente de la República. (Javier Puga) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2012/01/04/puebla/pol606.php  

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=87521
http://www.diariocambio.com.mx/2012/enero/puebla/040112-le-puebla-el-ayuntamiento-a-n-no-impugna-ley-de-ingresos.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2012/enero/puebla/040112-le-puebla-el-ayuntamiento-a-n-no-impugna-ley-de-ingresos.htm
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2012/01/04/puebla/pol606.php
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OPINION 

 Reitera Eduardo Rivera combate a la corrupción en cuerpos policíacos 
Con un una inversión de 21 millones de pesos, el presidente municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez entregó 

50 nuevas patrullas para reforzar a la capital de la delincuencia. En esta tercera entrega, el alcalde poblano 
manifestó que con esta tercera entrega de nuevos vehículos se busca que la capital poblana se mantenga como 
uno de los lugares más seguros del país como se ha venido señalando. (Angélica Patiño)  

http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=53303  

 

 

 
PUEBLA ONLINE 

 Eduardo Rivera no solapará actos de proselitismo de funcionarios públicos 
El presidente municipal, Eduardo Rivera Pérez anunció que su administración no ―solapará‖ que ningún 
funcionario haga actos de proselitismo durante sus horas de trabajo, o que empleen recursos de la comuna para 
apoyar directamente a algún candidato sin importar la afiliación política.  Señaló que si bien confía en que los 

integrantes de su gabinete actuarán de manera responsable, de darse algún caso de este tipo, dependerá de la 
acción que realice el funcionario en cuestión la magnitud de la sanción. (Redacción)   
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=21039:eduardo-rivera-no-

solapar%C3%A1-actos-de-proselitismo-de-funcionarios-p%C3%BAblicos&Itemid=125  

 

INFORMACIÓN DEL GABINETE 
 

 
 

EL HERALDO 

 Informales utilizan la Aldea Mágica Navideña para vender  
Al menos unos 150 comerciantes ambulantes "torean" en la zona del Paseo Nicolás Bravo, donde se encuentra 

instalada la Aldea Mágica Navideña del municipio, informó el jefe de Concertación de Espacios Públicos, Miguel 
Méndez Gutiérrez.  Desde el pasado 16 de diciembre se instaló en la plancha del Paseo Bravo una serie de 
comercios y atractivos para la ciudadanía referentes a la temporada navideña; sin embargo, los informales se han 

aprovechado para colocarse pese a que la Comuna limitó los permisos a un número de 150. (Jorge Pérez)  
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=40359:informales-
utilizan-la-aldea-magica-navidea-para-vender&catid=55:ciudad&Itemid=120  

 

 

 

 
INTOLERANCIA  

 Muertes en inicio de año son hechos aislados: Lara 
Pese a que al cierre e inicio de año se dieron por lo menos cuatro eventos violentos en los que perdieron la vida 
por lo menos tres personas, el secretario de Seguridad Pública del municipio, Amadeo Lara Terrón, aseguró que 

se trataron de ―hechos aislados‖ que en nada tienen que ver con un posible incremento de la delincuencia en la 
capital poblana. Las cifras oficiales hablan de cuatro homicidios en la ciudad de Puebla, en Arboledas de Loma 

Bella, en la junta auxiliar de San Pablo Xochimehuacán, en Bosques de Santa Anita y en la colonia San Pedro de 
esta ciudad. Tres hombres y una mujer fueron privados de la vida con lesiones de arma blanca, por lo que la 
Fiscalía de Homicidios de la Procuraduría de Justicia ya investiga para ubicar y detener a los responsables. 
(Alejandro Camacho)  
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=87519  

  

http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=53303
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=21039:eduardo-rivera-no-solapar%C3%A1-actos-de-proselitismo-de-funcionarios-p%C3%BAblicos&Itemid=125
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=21039:eduardo-rivera-no-solapar%C3%A1-actos-de-proselitismo-de-funcionarios-p%C3%BAblicos&Itemid=125
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=40359:informales-utilizan-la-aldea-magica-navidea-para-vender&catid=55:ciudad&Itemid=120
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=40359:informales-utilizan-la-aldea-magica-navidea-para-vender&catid=55:ciudad&Itemid=120
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=87519
http://www.pueblaonline.com.mx/
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CAMBIO 

 Actuamos con prontitud en caso de Sanborns Huexotitla 
Pese a los actos delictivos que se presentaron en la ciudad al cierre del año, el secretario de Seguridad Pública y 

Tránsito Municipal, Amadeo Lara, aseguró que la temporada decembrina transcurrió en calma. Respecto al asalto 
con violencia registrado en un Sanborns de la colonia Huexotitla, el pasado 31 de diciembre, aseguró que la 
dependencia que encabeza actuó con prontitud.  (Luz Elena Sánchez)   
http://www.diariocambio.com.mx/2012/enero/puebla/040112-le-puebla-actuamos-con-prontitud-en-caso-de-

sanborns-huexotitla.htm  

 

 
 
MILENIO  

 Llegó el toreo ambulante a la Aldea Navideña: Segob 
El jefe del Departamento de Concertación de Espacios Públicos en la capital poblana, Miguel Méndez Gutiérrez, 
reportó que el toreo ambulante llegó a la aldea navideña instalada en el Paseo Nicolás Bravo. Apuntó que a lo 

largo de la temporada decembrina, los inspectores detuvieron hasta 10 comerciantes diariamente; lo que 
representó el retiro de aproximadamente 150 personas en un periodo de 15 días. ―Se detectan (toreros) 
dependiendo del día; a veces son 10, otras son dos. Algunos incluso quieren entrar a la propia villa; pero a todos 
se les dice que si no tienen permiso, deben retirarse… En 15 días, retiramos alrededor de 150 (personas) en 
general‖. (Guillermo Castillo)  

http://impreso.milenio.com/node/9089009  

 

 
 

OPINION 

 Hechos aislados las muertes de inicio de año: SSPTM 
Solo fueron muertes circunstanciales las que se generaron en los primeros días de este año 2012 en la capital 

poblana y que sumaron 4. El secretario de Seguridad Pública y Tránsito Municipal (SSPTM), Amadeo Lara Terrón, 
aseguró que estos actos violentos no tienen nada que ver con un posible incremento de la delincuencia en la 
capital poblana, pues estos fallecimientos son atribuidos a la ingesta excesiva de alcohol, propia de las fechas 
decembrinas. (Angélica Patiño)  
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=53312  
 

 

INFORMACION PUEBLA CIUDAD 
 

 
 
EL HERALDO 

 Respeta Comuna pago de predial en Cholula 
Aludiendo respeto a la decisión que tomen unos 10 mil contribuyentes, el ayuntamiento de Puebla actuará con 
pasividad en la recaudación de impuesto predial y servicios de limpia en la zona limítrofe en conflicto con San 
Andrés Cholula.  El director de Ingresos de la Comuna en Puebla, Omar Coyopol Solís, explicó que la única acción 
que tomó el ayuntamiento capitalino en la intención de captar los ingresos correspondientes fue emitir las 

invitaciones a los ciudadanos para que realicen sus pagos en las arcas poblanas.  (Jorge Pérez)   
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=40360:respeta-comuna-

pago-de-predial-en-cholula&catid=55:ciudad&Itemid=120  
 

 

 
MILENIO  

http://www.diariocambio.com.mx/2012/enero/puebla/040112-le-puebla-actuamos-con-prontitud-en-caso-de-sanborns-huexotitla.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2012/enero/puebla/040112-le-puebla-actuamos-con-prontitud-en-caso-de-sanborns-huexotitla.htm
http://impreso.milenio.com/node/9089009
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=53312
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=40360:respeta-comuna-pago-de-predial-en-cholula&catid=55:ciudad&Itemid=120
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=40360:respeta-comuna-pago-de-predial-en-cholula&catid=55:ciudad&Itemid=120
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 Ingresos anticipados de comuna reportan 103 mdp 
El director de Ingresos en la Tesorería capitalina, Omar Coyópol Solís, reportó la recaudación de 103 millones de 
pesos por concepto de pago anticipado del impuesto predial y servicio de limpia 2012. Indicó que esta cifra se 
añadió a los 41.7 millones de pesos que contribuyentes con adeudo 2011, cubrieron después de noviembre y 
antes de que las autoridades cerraran operaciones financieras debido al fin de año. Señaló que gracias a esta 

última cantidad, la Angelópolis rebasó en 14.7 millones de pesos, la meta de 315 millones estipulada para el 
ejercicio fiscal anterior y confió en que la experiencia se repita a lo largo de 2012, periodo para el que se prevé la 
obtención de 354 millones de pesos. (Guillermo Castillo)  
http://impreso.milenio.com/node/9089010  

 

 
 
OPINION 

 Puebla supera su meta en recaudación fiscal 2011 
A unos cuantos días de iniciar el año 2012, el ayuntamiento de Puebla, logró superar su meta de recaudación 
fiscal de 2011 ya que se logró obtener 329 millones de pesos de los 315 millones de pesos que se pretendían 
obtener. En conferencia de prensa, el director de Ingresos de la comuna, Omar Coyopol Solís explicó que al cierre 

del 30 de noviembre de 2011 se habían recaudado 288 millones de pesos, sin que se cumpliera la meta 
programada, sin embargo con la aplicación de programa de incentivos por medio de la condonación de multas, en 
el mes de diciembre se lograron recuperar 41.7 millones de pesos por concepto de rezago, dando en total 329 
millones de pesos de recursos propios es decir, 14 millones de pesos más de la meta programada. (Angélica 
Patiño)  

http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=53304  
 

 
 

E-CONSULTA 

 Logra Ayuntamiento recaudar más de 144 mdp de impuesto predial y limpia 
Al cierre del año 2011, la Dirección de Ingresos de la Tesorería Municipal reportó una recaudación de 144 millones 
815 mil 786 pesos por concepto de impuesto predial y servicio de limpia, informó Omar Coyopol Solís, titular del 
área. Coyopol Solís detalló que de esta cifra, 103 millones 94 mil 975 pesos corresponden al pago anticipado de 

estos impuestos y 41 millones 720 mil 811 pesos a cuentas de predial y servicio de limpia que presentaban 
rezagos. En conferencia de prensa, el director de Ingresos de la Comuna señaló que esta captación de recursos es 
resultado del Programa de Estímulos Fiscales implementado desde el pasado mes de diciembre de 2011 por el 
Ayuntamiento  y que se extenderá hasta el próximo 29 de febrero de 2012. (e-consulta) 

http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=24651:logra-ayuntamiento-recaudar-
más-de-144-mdp-de-impuesto-predial-y-limpia&Itemid=332  
 

 
 

IMAGEN POBLANA  

 Municipios incumplen con pruebas de confianza 

Municipios poblanos son los que menos han cumplido en someter a mandos medios y superiores de las 
corporaciones policíacas a las pruebas de control de confianza. De los 246 jefes policíacos de los 217 municipios, 
sólo 81 ya fueron sometidos a exámenes toxicológicos, psicológicos, de polígrafo, entre otros. Esa situación 
contrasta a nivel estatal, pues el gobierno de Rafael Moreno Valle ya cumplió al 100 % con la aplicación de las 
pruebas a sus 350 mandos policiacos, mientras que los municipios apenas registran el 32.93 %. (Redacción)  

http://www.imagenpoblana.com/2011/municipios-incumplen-con-pruebas-de-confianza  
 

 
 

PUEBLA ONLINE 

 Ayuntamiento de Puebla condona 100% de multas y 50% en recargos en predial 
Durante el mes de diciembre, el ayuntamiento de Puebla logró recaudar aproximadamente 103 millones de pesos 

http://impreso.milenio.com/node/9089010
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=53304
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=24651:logra-ayuntamiento-recaudar-más-de-144-mdp-de-impuesto-predial-y-limpia&Itemid=332
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=24651:logra-ayuntamiento-recaudar-más-de-144-mdp-de-impuesto-predial-y-limpia&Itemid=332
http://www.imagenpoblana.com/2011/municipios-incumplen-con-pruebas-de-confianza
http://e-consulta.com/puebla/index.php
http://www.pueblaonline.com.mx/
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por concepto del pago anticipado del impuesto predial para 2012, dio a conocer el director de Ingresos de la 
comuna, Omar Coyopol. Esto representa el 29 por ciento de la meta total que se tiene planteada la administración 
para este año, la cual es de 354 millones de pesos tan solo por el cobro de predial. (Redacción)   
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=21042:ayuntamiento-de-puebla-
condona-100-de-multas-y-50-en-recargos-en-predial&Itemid=125  

 

TEASSERS DEL H. AYUNTAMIENTO  
 

 

J a v i e r  L ó p e z  D í a z  

I n i c i a :  5 : 3 0  A M  /  8 9 . 3  F M  y  1 0 9 0  A M  

 
 El DIF municipal intensifica campaña para dar dormitorio a personas en condición de calle. 
 Siguen incentivos para pagos de predial y basura en la capital poblana hasta el mes de febrero. 

 Una camioneta de valores se estrello contra una tienda de podólogos en la 7 sur y 35 pte con saldo de 5 
lesionados, ayer en horas de la tarde-noche. 

 El alcalde Eduardo Rivera Pérez entrega 50 nuevas patrullas para la vigilancia en la capital poblana. 
 Vecinos de Totimehuacan se inconforman por la construcción de una vialidad que sufre modificaciones en 

sus carriles. 
 500 elementos de la policía municipal vigilaran a los Reyes Magos durante su recorrido. 

 

 

 
 
 
 

 

F e r n a n d o  C a n a l e s  

I n i c i a :  5 : 5 0  A M  /  9 2 . 5  F M   

 
 La Secretaría de Seguridad Pública y Tránsito Municipal  se encuentra lista para resguardar tanto al 

contingente como a los asistentes al Magno Desfile de Reyes Magos que desarrollará el Sistema Municipal 
DIF, este miércoles 4 de enero por las principales calles de la Angelópolis, para celebrar esta fecha con los 
niños poblanos. 

 El presidente municipal Eduardo Rivera Pérez entregó un nuevo paquete de patrullas que consisten en 50 
automotores más que reforzarán la seguridad de la capital poblana, sobre todo en puntos de alta incidencia 
delictiva. 

 

 
ABC NOTICIAS 

F e r n a n d o  A b r a j á n   

I n i c i a :  6 : 0 0  /  1 2 8 0  A M  

 
 Entrega ayuntamiento de Puebla 50 patrullas para la capital; invierten 21 mdp. 
 Ayer se dijo por parte de la SSPTM, a través de Amadeo Lara Terrón, que a pesar de los índices delictivos 

que se han disparado, no son alarmantes. 
 El presidente municipal de Puebla Eduardo Rivera Pérez reitero que no solapará a aquellos funcionarios 

municipales que realicen actos de proselitismo desde sus puestos de trabajo.  

 

 

F e r n a n d o  C r i s a n t o   

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  1 0 2 . 1  F M  

 

 El municipio de San Andrés Cholula le esta ganado  la partida a Puebla en la recaudación  del impuesto 

http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=21042:ayuntamiento-de-puebla-condona-100-de-multas-y-50-en-recargos-en-predial&Itemid=125
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=21042:ayuntamiento-de-puebla-condona-100-de-multas-y-50-en-recargos-en-predial&Itemid=125
javascript:envivo()
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predial; de acuerdo a cifras dadas por la Comuna  solo 200 personas que viven dentro de las 63 colonias 
que comprenden la zona limítrofe han accedido a pagar los impuesto en la capital poblana. 

 La muerte de 4 personas en 4 eventos violentos ocurridos durante las primeras horas del 2012 representa 
un hecho aislado; así lo dijo el secretario de Seguridad Pública en el municipio, Amadeo Lara Terrón al 
considerar que dicha situación en nada tienen que ver con un imposible incremento de la delincuencia en la 

capital poblana.    
  

 

C a r l o s  M a r t í n  H u e r t a  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  1 0 3 . 3  F M  

 

 El ayuntamiento de Puebla da 50 patrullas para combatir la delincuencia en la ciudad. 

 El presidente municipal de Puebla Eduardo Rivera, descarto que sus funcionarios vayan a ser sancionados 
en cuanto al apoyo de candidatos presidenciales todo esto mientras  no  se haga en horas de trabajo. 

 

 

I v á n  M e r c a d o  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  9 4 . 9  F M  

 

 El alcalde Eduardo Rivera indico que su administración mantiene una constante coordinación con la 
secretaria de Salud del Estado para evitar un posible brote de AH1N1 y asevero que los centros 

comunitarios, juntas auxiliares y el sistema estatal DIF así como el municipal se encuentran trabajando de 
la mano con la dependencia del Órgano de la dependencia estatal. 

  

  

M a r y  L o l y  P e l l ó n  y  A l e j a n d r o  R o d r i g u e z  

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  C a n a l  3  T e l e v i s a  P u e b l a   

 
 La elaboración de la mega rosca de Reyes comenzara en una panificadora ubicada en  San Lorenzo 

Almecatla. 
 Según estudio Puebla se coloco en primer lugar en turistas y del 2010 a 2011 el mejor sitio visitar dentro 

de 25 ciudades  
 Se lleva a cabo la entrega de las primeras unidades a elementos policíacos de la capital, cuentan con un 

sistema de posicionamiento satelital 

 

 

J u a n  C a r l o s  V a l e r i o  y  S a n d r a  O r t i z  

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  C a n a l  A z t e c a  7  

 
 El presidente municipal Eduardo Rivera Pérez entregó un nuevo paquete de patrullas que consisten en 50 

automotores más que reforzarán la seguridad de la capital poblana, sobre todo en puntos de alta 
incidencia delictiva. 

 

 

INFORMACION GENERAL DEL ESTADO 
 

 
 
EL SOL DE PUEBLA 

 Comienza construcción de la autopista Cuapiaxtla-Cuacnopalan 
Rafael Moreno Valle y Mariano González Zarur, gobernadores de Puebla y Tlaxcala, pusieron en marcha la 
construcción de la autopista Cuapiaxtla-Cuacnopalan y ramal a Ciudad Serdán, que tendrá una longitud de 63.66 
kilómetros y un costo de mil 662 millones 703mil 549.66 pesos. La obra será financiada con recursos privados de 

http://images.google.com/imgres?imgurl=http://www.889noticias.com.mx/contenidos/uploads/2/corp_14asisucede_2.jpg&imgrefurl=http://www.889noticias.com.mx/contenidos/publish/Noticias/En_Puebla_el_programa_As_Sucede_cumpli_14_a_os.php&usg=__VywyNPhaGcCP8FVZQsCUhaczfRE=&h=260&w=320&sz=28&hl=es&start=19&sig2=oJzAQd71gUBm66lJhFKasQ&um=1&tbnid=mD5aEDN9WeaptM:&tbnh=96&tbnw=118&prev=/images?q=asi+sucede+puebla&ndsp=18&hl=es&lr=&rls=com.microsoft:es-us:IE-SearchBox&sa=N&start=18&um=1&ei=i_zlSsXyB9HDtwfh0eXLCA
http://www.esmas.com/noticierostelevisa/
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la empresa Oceanografía SA de CV (modelo de inversión denominado PPS), que es a la que el gobierno poblano le 
otorgó la concesión para administrar la vía por un periodo de 30 años (de 2013 a 2043). La carretera que 
recorrerá tres kilómetros de territorio tlaxcalteca y 60.66 de suelo poblano, estará terminada en 18 meses. 
(Redacción)  
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2371581.htm  
 

EL SOL DE PUEBLA 

 Será para el PRI el mando en el segundo año de la Legislatura 
El Grupo Parlamentario del PRI en el Congreso del Estado presidirá durante el segundo año de la LVIII Legislatura 

Local la Junta de Gobierno y de Conciliación Política que sustituye a la Gran Comisión como se establece en la 
Reforma a la Ley Orgánica del Poder Legislativo aprobada el 15 de diciembre pasado.  El acuerdo planteado al 
inicio de la actual legislatura se ratificó este martes durante una reunión entre el aún presidente de la Gran 
Comisión del Congreso del Estado, Guillermo Aréchiga Santamaría y los líderes de las fracciones parlamentarias 
del PRI, José Luis Márquez Martínez, del PAN, Mario Riestra Piña, del Partido Verde Ecologista, Elías Abaid Kuri y 

del Partido del Trabajo, Zeferino Martínez Rodríguez. (Efraín Núñez)  
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2371580.htm  
 
EL SOL DE PUEBLA 

 Paran labores en Hospital General en protesta por nuevos contratos 
Por más de cinco horas, alrededor de 400 trabajadores del Hospital General del Norte, dependiente de la 
Secretaría de Salud (SSA) realizaron un paro de labores, consecuencia de lo que señalaron como un atropello a 
sus derechos laborales y es que ayer amanecieron con la noticia de que para este 2012 los contratos anuales que 

les emite la dependencia por prestar servicios, únicamente los empleará por tres meses, por lo que temen perder 

su antigüedad y garantías acumuladas. (Julieta Cerezo)  
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2371582.htm  
 
EL SOL DE PUEBLA 

 Encuestadoras nacionales definirán a candidatos en el PRI: Lastiri 
A través de encuestas directas realizadas por empresas nacionales el CEN del PRI elegirá a los candidatos al 
Senado de la República, informó Juan Carlos Lastiri Quirós, líder estatal del tricolor. Mientras tanto, Enrique Doger 
Guerrero y Javier López Zavala solicitaron que el método sólo sea una referencia y también cuente la estructura y 
el factor de unidad de cada aspirante para elegir al abanderado. Sin precisar sus nombres, Lastiri Quirós informó 
que desde este lunes distintas encuestadoras recogen en los domicilios la percepción sobre el posicionamiento de 

los priistas para buscar candidaturas a las diputaciones federales.  (Efraín Núñez)  
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2371583.htm  

 

 
 

EL HERALDO 

 Coalición con Nueva Alianza dará dolores al PRI: Doger 
El PRI comienza el año con malos augurios pues la inconformidad de priistas poblanos en relación a la coalición 
que les quitó dos distritos y la senaduría para el Partido Nueva Alianza, le pueden dar al tricolor muchos dolores 
de cabeza al ignorar el sentir de sus militantes, señaló el diputado local priista Enrique Doger Guerrero. (Andrés 
Herrera)  

http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=40349:coalicion-con-
nueva-alianza-dara-dolores-al-pri-doger&catid=60:politica&Itemid=121  
 

 
 

SINTESIS 

 Etiqueta Infonavit más de 16 mil créditos para Puebla  
De los 430 mil créditos que se canalizarán para la adquisición de vivienda y 60 mil para la realización de mejoras, 
ampliaciones y construcción en terreno propio por Infonavit en 2012, son 16 mil 120 los que se liberarán para 

Puebla. Con lo que en el periodo 2012-2016, 2.6 millones de derechohabientes podrían adquirir una vivienda 
aprovechando algunas de las opciones de financiamiento que el instituto pone a su alcance con lo cual la derrama 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2371581.htm
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2371580.htm
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2371582.htm
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2371583.htm
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=40349:coalicion-con-nueva-alianza-dara-dolores-al-pri-doger&catid=60:politica&Itemid=121
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=40349:coalicion-con-nueva-alianza-dara-dolores-al-pri-doger&catid=60:politica&Itemid=121
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económica asociada supera un billón de pesos. (Mauricio García León) 
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/local/local/2808-etiqueta-infonavit-mas-de-16-mil-creditos-para-puebla    
 

SINTESIS 

 Rebasa 2mmdp mercado de juguetes mexicano  

A pesar de que México es el cuarto país productor mundial de juguetes, existe una alta concentración industrial en 
torno a las marcas Mattel y Hasbro que controlan el 80 por ciento del juguete, dentro de 68 empresas que existen 
en el país. No obstante, el sector se ve afectado por la falta de innovación, cuando los juguetes están sujetos a la 
moda, aunado a aplicaciones tecnológicas que han dejado fuera de mercado a los micros, pequeños y medianos 
talleres dedicados a juguetes de corte artesanal. Así lo expuso el  presidente del Consejo de Organismos 

Empresariales (COE), Luis Gerardo Inman Peraldi.  (Mauricio García León) 

http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/local/local/2809-rebasa-2mmdp-mercado-de-juguetes-mexicano    

 

 

 
INTOLERANCIA  

 Exigen a ST no entregar concesiones a discreción 
Transportistas de Tehuacán exigieron a la ST que resuelva de manera inmediata la entrega de concesiones que 
fueron gestionadas durante el sexenio de Mario Marín Torres, las cuales no han sido entregadas a los 
concesionarios sin que medie razón alguna. Los concesionarios aseveraron haber realizado diversos pagos a la 
Secretaría de Transportes, por lo que no se explican la tardanza en la entrega de las concesiones, cuando estaba 
autorizado el pago de sus permisos. (Mario Martell)   

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=87529  

 
INTOLERANCIA  

 Se reparten el pastel legislativo PRI y PAN 
Mientras Mario Riestra Piña, coordinador de los legisladores panistas, presidirá la mesa directiva del órgano 

legislativo y responderá el primer informe del gobernador Rafael Moreno Valle, aún se desconoce el nombre del 
primer presidente de la Junta de Gobierno y Conciliación Política del Congreso del Estado, aunque ésta 
corresponde al Partido Revolucionario Institucional. De acuerdo a la reunión que sostuvieron los coordinadores de 
los grupos legislativos, se mantendrán los acuerdos de alternancia en la presidencia en el Congreso del estado, 
donde hasta el momento se llama Gran Comisión, pero su figura habrá de cambiar antes del 15 de enero. 
(Francisco Sánchez)  
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=87528  

 

INTOLERANCIA  

 Más despidos del gobierno estatal 
Más de 500 doctores, enfermeras y empleados administrativos protagonizaron un paro laboral en el Hospital 
General del Norte, luego de que manera irregular se les informara que serían despedidos. A cambio se les ofreció 
un contrato de tres meses sin la opción de renovarlos, pues las instrucciones de la Secretaría de Salud del 
gobierno del estado es darlos de baja sin recibir liquidación o prestaciones. Será este 15 de enero que dejarán de 
laborar 230 trabajadores en la Jurisdicción Sanitaria 6 de la Secretaría de Salud, con sede en la ciudad de Puebla, 
así lo informó el jefe de esta jurisdicción, Genaro Ramírez Rojas. (Alejandro Camacho)  

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=87527  
 
INTOLERANCIA  

 Niega alcalde proselitismo a favor de Vázquez Mota 

Funcionarios municipales portan pulseras en apoyo a la precandidata a la presidencia de la República por el 
Partido Acción Nacional, Josefina Vázquez Mota, a quien abiertamente el presidente municipal ha expresado su 
respaldo. Aunque se dijo que esto es una forma de hacer proselitismo, Eduardo Rivera aseguró que no es un 
delito electoral cargar estos distintivos, sí lo es que se utilicen recursos públicos en apoyo de algún candidato o 
hacerlo en horario de trabajo. (Alejandro Camacho)  

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=87524  
 

http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/local/local/2808-etiqueta-infonavit-mas-de-16-mil-creditos-para-puebla
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/local/local/2809-rebasa-2mmdp-mercado-de-juguetes-mexicano
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=87529
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=87528
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=87527
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=87524
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CAMBIO 

 Zavala todavía cree en los Reyes Magos 
A pesar de que el pasado 29 de diciembre culminó el plazo para hacer modificaciones al convenio de coalición 

entre el PRI-Verde-Nueva Alianza, Javier López Zavala declaró que será este jueves cuando la dirigencia nacional 
del tricolor resuelva la petición de los priistas poblanos para cambiar los términos de la alianza en Puebla. Por el 
contrario, Enrique Doger Guerrero fue más realista y se resignó a que el Comité Ejecutivo Nacional hizo ―oídos 
sordos‖ a las peticiones de los militantes en la entidad. El aspirante a precandidato del PRI por el Senado lamentó 

que la dirigencia nacional los haya ignorado. (Viridiana Lozano)  
http://www.diariocambio.com.mx/2012/enero/politica/040112-vl-politica-zavala-todav-a-cree-en-los-reyes-
magos.htm  
 

CAMBIO 

 Mario Riestra responderá informe de Moreno Valle 
Mientras que el priista José Luis Márquez Martínez presidirá la Junta de Gobierno y Conciliación Política, el panista 
Mario Riestra encabezará los trabajos de la Mesa Directiva para el primer semestre de labores del Congreso local, 
por lo tanto será quien responda al Primer Informe de Gobierno de Rafael Moreno Valle, revelaron a CAMBIO 
fuentes del Poder Legislativo. Ayer los coordinadores de los grupos parlamentarios del PRI, PAN, Verde Ecologista, 
Panal y PT, José Luis Márquez, Mario Riestra, Elías Abaid Kuri, Guillermo Aréchiga y Zeferino Martínez, 

respectivamente, acordaron que el próximo martes se lleven acabo las sesiones extraordinarias para instalar el 
nuevo órgano de gobierno y posteriormente elegir a la Mesa Directiva, cuyo presidente dará respuesta al Primer 

Informe de Gobierno de Rafael Moreno Valle. (Yonabad Cabrera)   
http://www.diariocambio.com.mx/2012/enero/politica/040112-yc-politica-mario-riestra-responder-informe-de-
moreno-valle.htm  
 

 

 

CAMBIO 

 Desbandada priista será mayor: Alejandro Oaxaca 
Alejandro Oaxaca Carreón sentenció que la desbandada de priistas aún no llega a su fin, ya que la inclusión de 
Manuel Bartlett Díaz a las fuerzas progresistas arrastrará a diversos militantes de ese partido político, quienes 
comulgan con la ideología del exgobernador y le son leales por haber sido el mejor mandatario en la entidad. En 
una charla con CAMBIO, el exdiputado priista se dijo satisfecho y tranquilo con su decisión para postularse como 
candidato a diputado federal por el distrito de San Pedro Cholula, bajo la bandera de Movimiento Ciudadano, al 

asegurar que el PRI perdió la esencia que lo caracterizaba, además del interés por defender las causas sociales, 

los intereses de la nación. (Yonabad Cabrera)   
http://www.diariocambio.com.mx/2012/enero/politica/040112-yc-politica-desbandada-priista-ser-mayor-
alejandro-oaxaca.htm  
 

CAMBIO 

 RMV arranca la obra Cuapiaxtla-Cuacnopalan 
El gobernador Rafael Moreno Valle y su homólogo de Tlaxcala, Mariano González Zarur, dieron el banderazo de 
salida a las obra de la autopista Cuapiaxtla-Cuacnopalan y Ramal a Ciudad Serdán, cuya inversión será de mil 662 
millones de pesos, que tendrá una longitud de 63.66 kilómetros. Asimismo, Moreno Valle celebró la colaboración 
que prevalece entre Puebla y Tlaxcala para sumar esfuerzos en pro del desarrollo social, sin distingos partidistas o 

ideológicos, el cual -aseveró- debe ser ejemplo para otras entidades, incluso a nivel nacional. (Elvia García)   
http://www.diariocambio.com.mx/2012/enero/politica/040112-eg-politica-rmv-arranca-la-obra-cuapiaxtla-
cuacnopalan.htm  
 

CAMBIO 

 Micalco renunciará a la STPS, pero hasta que sea candidato 
Una vez que el Comité Estatal del Partido Acción Nacional designe a Rafael Micalco Méndez como aspirante a 
candidato a diputado plurinominal, dejará su cargo como delgado en Puebla de la Secretaría del Trabajo y 
Previsión Social. En entrevista, el propio Rafael Micalco dijo que está esperando los tiempos para registrarse y 
dejar la representación de la dependencia federal. Micalco, junto con los panistas Ruth Ramos y Marcos Castro, 

http://www.diariocambio.com.mx/2012/enero/politica/040112-vl-politica-zavala-todav-a-cree-en-los-reyes-magos.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2012/enero/politica/040112-vl-politica-zavala-todav-a-cree-en-los-reyes-magos.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2012/enero/politica/040112-yc-politica-mario-riestra-responder-informe-de-moreno-valle.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2012/enero/politica/040112-yc-politica-mario-riestra-responder-informe-de-moreno-valle.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2012/enero/politica/040112-yc-politica-desbandada-priista-ser-mayor-alejandro-oaxaca.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2012/enero/politica/040112-yc-politica-desbandada-priista-ser-mayor-alejandro-oaxaca.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2012/enero/politica/040112-eg-politica-rmv-arranca-la-obra-cuapiaxtla-cuacnopalan.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2012/enero/politica/040112-eg-politica-rmv-arranca-la-obra-cuapiaxtla-cuacnopalan.htm
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será la terna que el Comité Estatal del PAN presentará para que compita con los nueve aspirantes que se 
registraron en diciembre pasado por las posiciones de la lista de diputados plurinominales del blanquiazul. 
(Osvaldo Macuil)  
http://www.diariocambio.com.mx/2012/enero/politica/040112-om-politica-micalco-renunciar-a-la-stps-pero-
hasta-que-sea-candidato.htm  
 

CAMBIO 

 Aréchiga pide civilidad política a los priistas 
El dirigente estatal del PRI Juan Carlos Lastiri y el precandidato de Nueva Alianza al Senado Guillermo Aréchiga se 
reunieron ayer por la mañana para hacer una evaluación de cómo ha aceptado la militancia del tricolor la coalición 

con el partido magisterial y el reparto de candidaturas. Durante el encuentro, Guillermo Aréchiga exigió al 
dirigente estatal del PRI mantener el control de los miembros del tricolor que se han manifestado en contra de la 
alianza, pues consideró que esto debilita a los partidos coaligados -PRI-Verde-Panal-. (Viridiana Lozano)   
http://www.diariocambio.com.mx/2012/enero/politica/040112-vl-politica-ar-chiga-pide-civilidad-pol-tica-a-los-
priistas.htm  
 

CAMBIO 

 Confirman visita de EPN 
Javier López Zavala confirmó que el precandidato del PRI-PVEM-Panal a la Presidencia de la República, Enrique 
Peña Nieto, visitará la entidad poblana entre el 15 y el 20 de enero para encabezar mítines en la capital y en el 
interior del estado. El dirigente estatal del PRI, Juan Carlos Lastiri, informó que el Comité Directivo Estatal 

propuso al equipo de campaña que Peña Nieto encabece la toma de protesta de los comités seccionales y 
municipales del tricolor, así como a una nueva área de vinculación universitaria que operará durante el proceso 

electoral del 2012. (Viridiana Lozano)   
http://www.diariocambio.com.mx/2012/enero/politica/040112-vl-politica-confirman-visita-de-epn.htm  
 

 

 

 

 

CAMBIO 

 Es un honor el apoyo de Moreno Valle: Cordero 

El precandidato del PAN a la Presidencia de la República, Ernesto Cordero Arroyo, consideró como un honor que el 
gobernador Rafael Moreno Valle apoye sus aspiraciones en aras de la sucesión de Felipe Calderón Hinojosa, 
incluso mencionó que el mandatario poblano se sumó a su proyecto desde el principio. ―Es un gran orgullo, me da 
mucho gusto que el gobernador Moreno Valle esté en este proyecto desde el principio‖, destacó el exintegrante 
del gabinete de Felipe Calderón. (Yonabad Cabrera)   

http://www.diariocambio.com.mx/2012/enero/politica/040112-yc-politica-es-un-honor-el-apoyo-de-moreno-
valle-cordero.htm  
 

 
 

LA JORNADA DE ORIENTE 

 ST tiene retenidas 2 mil 600 concesiones sin justificación: transportistas 
Transportistas de Yaonáhuac y Tehuacán denunciaron irregularidades en el proceso de aprobación de 2 mil 600 

concesiones que la Secretaría de Transporte (ST) pretende cancelar, pese a que los solicitantes cumplieron con 
las disposiciones de ley y ya pagaron parte de los trámites. Gonzalo Maturano Flores, representante legal de los 
inconformes, afirmó que el proceso para que una unidad del transporte público pueda brindar el servicio tiene un 
costo aproximado a un millón de pesos: alrededor de 500 mil van directos a la compra del automotor nuevo y el 
resto se va gastando en la elaboración de los estudios técnicos, pago de garantías, la compra de seguros de 

viajero y el pase de revista. (Mónica Camacho)  

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2012/01/04/puebla/pue304.php  
 
 
LA JORNADA DE ORIENTE 

 El gobierno estatal tiene al campo en el olvido, criticó Javier López Zavala 
A pocos días del primer informe de labores del gobernador Rafael Moreno Valle, el ex candidato priista a Casa 

http://www.diariocambio.com.mx/2012/enero/politica/040112-om-politica-micalco-renunciar-a-la-stps-pero-hasta-que-sea-candidato.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2012/enero/politica/040112-om-politica-micalco-renunciar-a-la-stps-pero-hasta-que-sea-candidato.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2012/enero/politica/040112-vl-politica-ar-chiga-pide-civilidad-pol-tica-a-los-priistas.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2012/enero/politica/040112-vl-politica-ar-chiga-pide-civilidad-pol-tica-a-los-priistas.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2012/enero/politica/040112-vl-politica-confirman-visita-de-epn.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2012/enero/politica/040112-yc-politica-es-un-honor-el-apoyo-de-moreno-valle-cordero.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2012/enero/politica/040112-yc-politica-es-un-honor-el-apoyo-de-moreno-valle-cordero.htm
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2012/01/04/puebla/pue304.php
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Puebla Javier López Zavala criticó que la administración estatal tiene al campo en el olvido, y sugirió también que 
debería apoyar el desarrollo de la capital del estado, así como trabajar de la mano con la iniciativa privada (IP). 
No obstante, celebró que en los primeros meses de gestión se aprobara una nueva Ley de Transparencia, ya que 
esto incrementará la rendición de cuentas en la función pública, según dijo. (Mónica Camacho)  
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2012/01/04/puebla/pol405.php   
 
 

LA JORNADA DE ORIENTE 

 El PRI presidirá la Junta de Gobierno; no hay acuerdo para la mesa directiva 

El Partido Revolucionario Institucional (PRI) ocupará la presidencia de la Junta de Gobierno y Coordinación Política 
del Congreso del estado este año legislativo, pero aún no hay acuerdos sobre quién encabezará la mesa directiva 
durante el primer semestre de 2012. El PAN, el PRD y el Panal buscan presidir el órgano legislativo encargado de 
conducir las sesiones del pleno, con el fin de responder el primer informe de labores del gobernador Rafael 

Moreno Valle el próximo 15 de enero. (Mónica Camacho)  
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2012/01/04/puebla/pol204.php  
 
 

LA JORNADA DE ORIENTE 

 Censura Enrique Doger que el CEN priista no modificara los términos de la alianza 
El diputado priista Enrique Doger Guerrero censuró que el Comité Ejecutivo Nacional (CEN) del PRI desoyera la 
demanda que realizó la militancia de Puebla de modificar los términos de la coalición con el Panal. Aseguró que 
los plazos jurídicos para modificar el convenio de la alianza ya fenecieron, por lo que es casi un hecho que el 

Panal tendrá el segundo lugar de la fórmula al Senado, así como las candidaturas a diputados federales de 

Zacapoaxtla y Ajalpan. (Mónica Camacho)  
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2012/01/04/puebla/pol304.php  

 
 

 
 
 

MILENIO  

 La Dirigencia Nacional ignoró petición de revisar convenio con Panal: Doger 
La petición de revisar el convenio de coalición parcial que se firmócon Nueva Alianza, simplemente fue ―ignorada‖ 
por la dirigencia nacional del PRI, expresó el diputado Enrique Doger Guerrero, quien además sentenció que el 

iniciar con una molestia al interior del tricolor no es el ―mejor arranque‖ para la contienda electoral. Tras reunirse 

con Juan Carlos Lastiri Quirós, presidente estatal del PRI, el integrante del Congreso precisó que la falta de apoyo 
vino de parte del Comité Ejecutivo Nacional (CEN) y no de su correligionario, al tiempo que expresó que los plazos 
para hacer modificaciones al pacto electoral ya vencieron. (María Pineda)  
http://impreso.milenio.com/node/9088988  
 

MILENIO  

 Gestionarán mayores recursos en seguridad 
A partir del próximo lunes, autoridades de la Secretaría de Seguridad Pública de Puebla llevarán a cabo reuniones 

de concertación con el Secretariado Ejecutivo del Sistema Nacional de Seguridad Pública (SESNSP), a fin de 
gestionar recursos por mil millones de pesos en competencia con 11 entidades más, dirigidos a mejorar la 
seguridad pública en 2012. Son los estados de Puebla, Campeche, Veracruz, Morelos, San Luis Potosí, Baja 
California Sur, Tlaxcala, Jalisco, Quintana Roo, Guerrero, Estado de México y Yucatán, los que durante el periodo 
9 al 13 de enero, sostendrán reuniones de concertación con la dependencia federal, para concretar la partida 

presupuestal de 2012. (Redacción)  
http://impreso.milenio.com/node/9088942  
 

MILENIO  

 Protestan 800 trabajadores del Hospital Norte ante contratación por tres meses 
Más de 800 trabajadores del Hospital General del Norte protestaron porque aseguran que la Secretaría de Salud 
(SSEP) no quiere renovar los contratos anuales que se suscribían desde que entró en operaciones este 
nosocomio, y pretende delimitarlos a una contratación trimestral, con lo que perderían parte importante de sus 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2012/01/04/puebla/pol405.php
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2012/01/04/puebla/pol204.php
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2012/01/04/puebla/pol304.php
http://impreso.milenio.com/node/9088988
http://impreso.milenio.com/node/9088942
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ingresos. Ayer por la mañana cientos de doctores, enfermeras, camilleros, personal de las áreas de atención 
social y de nutrición, así como empleados administrativos, se negaron a firmar el contrato donde se especifica que 
sólo estarán contratados para los próximos tres meses. (Tonatiuh Avelino)  
http://impreso.milenio.com/node/9088970  
 

MILENIO  

 Cumplen acuerdos en Congreso; PRI presidirá Junta de Gobierno 

Será el PRI quien presida la Junta de Gobierno y Coordinación Política; sin embargo, la posibilidad de que el PAN 
se quede a cargo de la Mesa Directiva dependerá del cabildeo que se dé entre los partidos que conformaron la 

alianza Compromiso por Puebla. Lo anterior se dio luego de la reunión que sostuvieron los diputados José Luis 
Márquez Martínez (PRI); Guillermo Aréchiga Santamaría (Panal); Zeferino Martínez Rodríguez (PT); Mario Riestra 
Piña (PAN); y Elías Abaid Kuri (Verde Ecologista).  (María Pineda)  
http://impreso.milenio.com/node/9088985  

 

 
 
OPINION 

 Avala López Zavala se mida el posicionamiento de Enrique Agüera 

Todos deben ser incluidos en las mediciones que realizará el CEN del PRI para buscar al candidato que peleará por 
un escaño en la Cámara Alta, incluyendo al rector de la BUAP, Enrique Agüera Ibáñez, declaró el priísta Javier 
López Zavala. De esta manera, avaló que el rector de la Máxima Casa de Estudios sea considerado en los sondeos 
que hace el Comité Ejecutivo Nacional, a pesar de que Agüera Ibáñez ha sostenido que su intención no es 

competir en el proceso federal, sino de acabar su encomienda al frente de la BUAP. (Jesús Lemus)   
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=53318  

 
OPINION 

 El PRI no escucha las peticiones de los militantes: Doger 

El diputado local indicó que su partido no hizo caso a la petición de algunos priístas respecto a modificar el 
convenio con el PVEM y PANAL El PRI inició mal el 2012, pues el partido hizo caso omiso a la petición de algunos 
priístas para modificar el convenio de coalición entre el partido, PVEM y Nueva Alianza, en el que se entregó al 
PANAL los distritos de Zacapoaxtla y Ajalpan, declaró el diputado local del instituto tricolor, Enrique Doger 
Guerrero. (Jesús Lemus)  
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=53310  
 

OPINION 

 Bancadas buscarán responder el 1er Informe de labores de RMV: Aréchiga 

Los diputados locales buscarán fijar su postura respecto al primer Informe de Labores del gobernador Rafael 
Moreno Valle Rosas, declaró el presidente de la Gran Comisión, Guillermo Aréchiga Santamaría. Entrevistado 
minutos antes de reunirse con el dirigente estatal del PRI, Juan Carlos Lastiri Quirós en un hotel de la capital 
poblana, recordó que el ejecutivo local enviará conforme al protocolo, su primer Informe de Labores al Congreso 
del Estado; sin embargo, confió en que el gobernador de Puebla escuche los posicionamientos que tienen los 
coordinadores de las bancadas, respecto al primer año de trabajo de Moreno Valle Rosas.. (Jesús Lemus)  
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=53308  

 

 
 

E-CONSULTA 

 Rezago del Periódico Oficial no afecta a la reforma electoral: Aréchiga 
El presidente del Congreso Local, Guillermo Aréchiga Santamaría, rechazó que el rezago que presenta el Periódico 
Oficial del Estado genere problemas de carácter legal en la implementación de la reforma electoral de Puebla. No 

obstante, la Secretaría General de Gobierno ya se comprometió a publicar a la brevedad las reformas y nuevas 
leyes aprobadas por el Congreso para que entren en vigor, indicó el líder de la LVIII Legislatura. El lunes pasado 
el Congreso Local realizó una revisión y detectó que varias de las leyes y reformas aprobadas no han sido 
publicadas en el Periódico Oficial del Estado. (Claudia Lemuz) 

http://impreso.milenio.com/node/9088970
http://impreso.milenio.com/node/9088985
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=53318
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=53310
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=53308
http://e-consulta.com/puebla/index.php
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http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=24650:rezago-del-periódico-oficial-no-
afecta-a-la-reforma-electoral-aréchiga&Itemid=332  
 

E-CONSULTA 

 Prepara CDE del PRI proceso interno para elegir a sus precandidatos 
El presidente del Comité Directivo Estatal de Partido Revolucionario Institucional, Juan Carlos Lastiri Quirós, 
informó que luego de haber renovado los 217 Comités Municipales y el Consejo Político Estatal, este instituto 

continuará ampliando la estructura de los Comités Seccionales a fin de estar en condiciones óptimas para 
enfrentar la elección constitucional que se llevará a cabo el primero de julio de este año. En este sentido, agregó 

que los sectores y organizaciones como la CNOP, CNC, Fundación Colosio, Movimiento Territorial, Frente Juvenil 
Revolucionario y el Organismo Nacional de Mujeres Priístas en el Estado de Puebla también siguen renovando y 
organizando sus dirigencias en un ámbito de inclusión y apertura. (e-consulta) 
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=24652:prepara-cde-del-pri-proceso-
interno-para-elegir-a-sus-precandidatos&Itemid=332  
 

E-CONSULTA 

 Innecesaria la creación de un nuevo partido político en Puebla, dice PRI 
Mientras el dirigente estatal del PRI, Juan Carlos Lastiri Quirós declaró que es innecesaria la creación de un nuevo 
partido político estatal en Puebla, los líderes del PRD, Panal y Movimiento Ciudadano dijeron ignorar si 
Compromiso por Puebla será una nueva estructura electoral. ―Yo creo que los partidos políticos que están con 
registro son suficientes. Yo creo que hay una representación de partidos tradicionales, tienen registro nacional y 
son más que suficientes para la vida democrática del estado… la ley los prevé, pero a mi juicio no es necesario‖, 
declaró Juan Carlos Lastiri en entrevista para e-consulta.  (Claudia Lemuz) 

http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=24649:innecesaria-la-creación-de-un-
nuevo-partido-político-en-puebla-dice-pri&Itemid=332  
 

E-CONSULTA 

 Casi 90% de la obra pública de Puebla se asignó a empresas foráneas en 2011 
Durante 2011, el gobierno estatal asignó el 89.7 por ciento de la obra pública a empresas foráneas y sólo un poco 
más del 10 por ciento a constructores poblanos, lo que ocasionó la pérdida de 50 mil empleos y el cierre de 50 
empresas legalmente constituidas. Según datos de la Asociación de Empresas de la Construcción Siglo XXI 
(Acoem XXI), la mayor parte de los siete mil millones de pesos asignados a obras de infraestructura durante el 

año que concluyó fue ganada por constructoras extranjeras y de otros estados. (Gerardo Rojas) 
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=24655:casi-90-de-la-obra-pública-de-
puebla-se-asignó-a-empresas-foráneas-en-2011&Itemid=332  
 

 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Diputado del PAN responderá al primer informe de RMV 
La mesa directiva del primer periodo ordinario de sesiones del Congreso del Estado estará encabezada por el 
Partido Acción Nacional (PAN) y será un diputado de este instituto político quien responda el primer informe 
gobierno del gobernador Rafael Moreno Valle Rosas dio a conocer el líder de los diputados locales del Partido 
Revolucionario Institucional (PRI), José Luis Márquez Martínez. El político señaló que por la tarde los 
coordinadores de las bancadas que integran el congreso local sostendrán una reunión para reafirmar los pactos 

que se hicieron al inicio de esta legislatura y que el revolucionario institucional asuma la presidencia de la junta 

de Gobierno y Coordinación Política. (Julio César Morales) 
http://periodicodigital.mx/notas/diputado_del_pan_respondera_al_primer_informe_de_rmv  
 

PERIODICO DIGITAL 

 Este mes Infonavit devolverá cuotas a un millón de trabajadores  
Será en el transcurso de este mes cuando los trabajadores que no hicieron uso de su crédito del Infonavit podrán 
recuperar su dinero, así lo señaló el Secretario General de la CTM, Leobardo Soto Martínez quien dijo que a nivel 

nacional se estima que un millón de trabajadores hagan valer este decreto y se eroguen más de 18 mil millones 
de pesos. ―Estamos hablando que entre 2012 y 213 se repartirá este dinero y serán más de 500 mil millones de 
pesos con un promedio de 14 millones de trabajadores, los estamos asesorando para que ningún trabajador y 

http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=24650:rezago-del-periódico-oficial-no-afecta-a-la-reforma-electoral-aréchiga&Itemid=332
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=24650:rezago-del-periódico-oficial-no-afecta-a-la-reforma-electoral-aréchiga&Itemid=332
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=24652:prepara-cde-del-pri-proceso-interno-para-elegir-a-sus-precandidatos&Itemid=332
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=24652:prepara-cde-del-pri-proceso-interno-para-elegir-a-sus-precandidatos&Itemid=332
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=24649:innecesaria-la-creación-de-un-nuevo-partido-político-en-puebla-dice-pri&Itemid=332
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=24649:innecesaria-la-creación-de-un-nuevo-partido-político-en-puebla-dice-pri&Itemid=332
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=24655:casi-90-de-la-obra-pública-de-puebla-se-asignó-a-empresas-foráneas-en-2011&Itemid=332
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=24655:casi-90-de-la-obra-pública-de-puebla-se-asignó-a-empresas-foráneas-en-2011&Itemid=332
http://periodicodigital.mx/notas/diputado_del_pan_respondera_al_primer_informe_de_rmv
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familiares puedan hacer válido el recurso‖. (Abraham Espinosa) 
http://periodicodigital.mx/notas/este_mes_infonavit_devolvera_cuotas_a_un_millon_de_trabajadores  
 

PERIODICO DIGITAL 

 Protestan empleados de Salud por nuevo contrato temporal 
Este martes, aproximadamente 800 trabajadores del Hospital General del Norte, entre médicos, enfermeros, 
camilleros, y empleados administrativos, protestaron pacíficamente frente al inmueble en contra del contrato de 

trabajo correspondiente al año 2012. De acuerdo con información del personal inconforme de este nosocomio, se 
les notificó que habría modificaciones en las cláusulas del nuevo documento, por lo que serían contratados 

únicamente durante tres meses, dejarían de recibir aguinaldo y vacaciones, e igualmente se les disminuirá el 
monto de su salario. (Abel Martínez) 
http://periodicodigital.mx/notas/protestan_empleados_de_salud_por_nuevo_contrato_temporal       
 

PERIODICO DIGITAL 

 Erik Junghans y Raúl Reyes buscan presidir Canacintra 

Los empresarios  Erik Junghans y Raúl Reyes Michel son los aspirantes hasta ahora  a la presidencia de la Cámara 
Nacional de la Industria de la Transformación (Canacintra).  En reunión de Consejo el próximo 2 de febrero se 
definirá al próximo dirigente empresarial. El presidente del organismo, Luis Espinosa Rueda, señaló que en la 
reunión de principios del mes de febrero se presentarán a los socios ambos proyectos para que sean los 
industriales quienes voten por la mejor opción. Apuntó que la asamblea anual del organismo será el próximo 10 

de febrero, cuando rinda su informe de actividades y se tome protesta al próximo comité ejecutivo. (Julio César 

Morales) 
http://periodicodigital.mx/notas/erik_junghans_y_raul_reyes_buscan_presidir_canacintra  
 
 

 
 
IMAGEN POBLANA  

 Nerviosismo y chungas por candidatura priista 
Entre el nerviosismo de aspirantes y la burla de militantes, en el PRI sigue la indefinición por la única candidatura 
al Senado que toca pelearse entre los tricolores. Por un lado, Leobardo Soto Martínez, líder de la CTM en Puebla, 
―exalta‖ las aspiraciones de Javier López Zavala, señalando que ―hasta con él‖ el tricolor le puede ganar a Manuel 

Bartlett (por las Izquierdas) y a Javier Lozano por el PAN.. (Redacción)  
http://www.imagenpoblana.com/2011/nerviosismo-y-chungas-por-candidatura-priista  

 
IMAGEN POBLANA  

 Aprueba sociedad primer año de Moreno Valle 
A unos cuantos días de que el gobernador Rafael Moreno Valle rinda su primer informe de labores, la población 
califica como excelente su primer año al frente de la administración estatal, pues ha emprendido obras de alto 
impacto para el estado y la capital. La población nota que su manera de gobernar es cercana a la gente y no 
maneja un doble lenguaje, además de que es un gran promotor del estado a nivel nacional e internacional.. 

(Redacción)  
http://www.imagenpoblana.com/2011/aprueba-sociedad-primer-ano-de-moreno-valle  
 

 
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Inversiones por mil 662 mdp en obras de la autopista Cuapiaxtla – Cuacnopalan y Ramal a 

Ciudad Serdán 
Los gobernadores Rafael Moreno Valle y Mariano González Zarur dieron el banderazo de inicio a la construcción de 
la autopista Cuapiaxtla Cuacnopalan y Ramal a Ciudad Serdán que, con una inversión superior a los mil 660 
millones de pesos, contribuirá a impulsar el desarrollo de la región. El Mandatario poblano manifestó que la 
colaboración que prevalece entre Puebla y Tlaxcala para sumar esfuerzos en pro del desarrollo social, sin distingos 
partidistas o ideológicos, debe ser ejemplo para otras entidades e incluso a nivel nacional. (Redacción)  

http://periodicodigital.mx/notas/este_mes_infonavit_devolvera_cuotas_a_un_millon_de_trabajadores
http://periodicodigital.mx/notas/protestan_empleados_de_salud_por_nuevo_contrato_temporal
http://periodicodigital.mx/notas/erik_junghans_y_raul_reyes_buscan_presidir_canacintra
http://www.imagenpoblana.com/2011/nerviosismo-y-chungas-por-candidatura-priista
http://www.imagenpoblana.com/2011/aprueba-sociedad-primer-ano-de-moreno-valle
http://www.contraparteinformativa.com/
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http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?id=40968 
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Peña Nieto estará en Puebla  
Enrique Peña Nieto, precandidato a presidente de la República del Partido Revolucionario Institucional (PRI), 
estará en Puebla después del 15 de enero, informó el dirigente estatal del tricolor, Juan Carlos Lastiri Quirós. 
Entrevistado después de reunirse con el aspirante a senador y diputado local del PRI, Enrique Doger Guerrero, el 

líder político refirió que mañana el equipo de Peña Nieto sostendrá una reunión para delinear la fecha en la que 
estará en Puebla el ex gobernador del estado de México. ―Mañana  habrá una reunión con Luis Videgaray, que es 

uno de los coordinadores en las oficinas de Peña Nieto para verificar que día sería el adecuado, dependiendo de la 
visita del candidato a otros estados de la República‖, dijo. (Santiago Quintana) 
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Pena-Nieto-estara-en-
Puebla&id=40966  
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 AEPF rechaza partidos y candidatos  

La Asociación Estatal de Padres de Familia (AEPF), que preside Alejandro Águila Argüelles, advirtió que estarán al 
pendiente para que en el proceso electoral de este año,  los partidos políticos  y los candidatos no entren a las 
instituciones educativas.  Y aunque dijo que  existe pluralidad, pues los padres de familia  simpatizan en alguna 
corriente partidista, para este 2012, ya sea  como candidatos o partidos políticos ―no los dejaremos entrar a las 
instituciones educativas.  (Trinidad González) 
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--AEPF-rechaza-partidos-y-
candidatos&id=40965 
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Exitoso operativo de regreso a clases en Izúcar de Matamoros  
Las corporaciones de Seguridad Pública, Seguridad Vial y Protección Civil de Izúcar de Matamoros, reportaron 
saldo blanco durante las fiestas navideñas y de fin de año, además del regreso a clases. Durante la reanudación 
de actividades de las diversas escuelas del Municipio, se incrementó hasta en un 70% el flujo vehicular, ante lo 
cual la Dirección de Vialidad se mostró preparada para atender todas las contingencias, que conllevan este 
aumento de tránsito. (Redacción) 
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Exitoso-operativo-de-regreso-a-

clases-en-Izucar-de-Matamoros--&id=40967 
 

 
 
RETO DIARIO 

 Que precandidatos se preparen para los problemas nacionales 

Para la analista política de la Upaep, Claudia Ramón, es necesario que los aspirantes a las candidaturas para 
puestos de elección se preparen sobre los grandes problemas nacionales y sean sensibles y conocedores del 
contexto socioeconómico y cultural del país que pretenden gobernar. (Arturo Cravioto)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Que-precandidatos-se-preparen-
para-los-problemas-nacionales&id=24855  
 
 

RETO DIARIO 

 Durante operativo pasajero seguro, policía municipal de Puebla asegura a sujeto 

Durante el Operativo Pasajero Seguro que realiza personal operativo de la Secretaría de Seguridad Pública y 

Tránsito Municipal (SSPTM) se logró el aseguramiento de un sujeto como presunto responsable de delitos contra 
la salud, tras encontrársele un envoltorio de hierba verde con las características propias de la marihuana. El 
sujeto, que fue remitido a la delegación de la Procuraduría General de la República (PGR) para el trámite 
correspondiente, responde al nombre de Óscar Sebastián Sánchez Fuentes, de 24 años de edad. (RETO diario)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-POLICÍA-titulo&id=24853 
 

 

http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?id=40968
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Pena-Nieto-estara-en-Puebla&id=40966
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Pena-Nieto-estara-en-Puebla&id=40966
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--AEPF-rechaza-partidos-y-candidatos&id=40965
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--AEPF-rechaza-partidos-y-candidatos&id=40965
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Exitoso-operativo-de-regreso-a-clases-en-Izucar-de-Matamoros--&id=40967
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Exitoso-operativo-de-regreso-a-clases-en-Izucar-de-Matamoros--&id=40967
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Que-precandidatos-se-preparen-para-los-problemas-nacionales&id=24855
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Que-precandidatos-se-preparen-para-los-problemas-nacionales&id=24855
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-POLICÍA-titulo&id=24853
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CINCO RADIO 

 Arrancan obras de la Cuapiaxtla-Cuacnopalan 
Año de la conectividad y consolidación de proyectos entre Puebla y Tlaxcala será este 2012, aseveró el 
gobernador Rafael Moreno Valle Rosas, al dar  el banderazo de inicio a las obras de construcción de la carretera 

Cuapiaxtla-Cuacnopalan en una longitud de 63 kilómetros e inversión superior a los 1,662 millones de pesos.. 
(Hugo Sánchez)   
http://www.cincoradio.com.mx/noticia/arrancan-obras-de-la-cuapiaxtla-cuacnopalan/  

 

INFORMACION NACIONAL  
 

 
 

EL UNIVERSAL  

 Cargo inmediato de evasión fiscal por año de atraso 
El Congreso aprobó el año pasado, una modificación al artículo 109 del Código Fiscal de la Federación, la cual 

entró en vigor en 2012, con la reforma se remarcó el hecho de que serán actos de defraudación la omisión de 
declaraciones. (Universal) 
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html  
 
 
 

EL UNIVERSAL  

 Nos fortalecerá consulta: PAN 
Gustavo Madero, presidente del CEN del PAN, explicó que la intención no es bajar a alguno de los precandidatos, 

sino responder a la desventaja en que los dejó el IFE, tras permitir a los precandidatos únicos, Enrique Peña Nieto 
y Andrés Manuel López Obrador, realizar actos proselitistas ante la población en general. (Universal) 
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html  
 
EL UNIVERSAL  

 California desaparece grupos antinarco por falta de recursos 
La desaparición de las fuerzas antinarcóticos en California afectará a Baja California y Sonora en el lado mexicano 
y podría afectar las acciones de los gobiernos federal, estatales y locales mexicanos. (Universal) 
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html  

 
EL UNIVERSAL  

 Gobierno federal apoyará a DF por tema de basura 

Tras una reunión que sostuvieron autoridades capitalinas con funcionarios federales en la Secretaría de 
Gobernación, el titular de la Comisión Nacional del Agua, José Luis Luege Tamargo, declaró que se apoyará al DF 
para que tenga ubicación de sitios estratégicos para que haya varios rellenos sanitarios de disposición final. 
(Universal) 
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html  
 

COLUMNAS 
 

 
 
(Contracara/Enrique Núñez) 
 
Víctimas de la amnesia 
Todos los que acudieron a algún acto de campaña del ahora gobernador seguramente escucharon la pregunta 
que por sistema lanzaba el candidato: ―¿Les gustaría a ustedes que una persona que viene de Chiapas los 
gobierne?‖ 

Y todos a coro contestaban: ―¡Noooooo!‖ 

http://www.cincoradio.com.mx/noticia/arrancan-obras-de-la-cuapiaxtla-cuacnopalan/
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html
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Año y medio después, Néstor Gordillo es uno de los candidatos impuestos en el PAN por el morenovallismo, es 
chiapaneco y ya fue miembro del gabinete en el naciente sexenio. 
Aunque la información no es nueva, vale la pena hacer una reflexión sobre la amnesia que sufren los 
ciudadanos, y que se activó en el momento en que el candidato se convirtió en gobernador. 
No recuerdo un solo reproche ciudadano en contra del gobernador cuando nombró a su gabinete compuesto en 

su mayoría por fuereños, como tampoco recuerdo a los priistas haber hecho algún señalamiento cuando ese 
fue el ataque sistemático a su candidato; menos he visto a un panista alzar la voz para exigir congruencia al 
hombre que aseguró que Puebla sería gobernada por poblanos. 
Lamentablemente, esa amnesia tiene una causa y origen incurable: el miedo. 
Hoy, en Puebla, todos tienen miedo. 

Ecos de la Navidad en el Vaticano 
De verdad me sorprendió el enojo generalizado de los lectores de esta columna, quienes enviaron un sinfín de 

comentarios por el multimillonario derroche de recursos públicos en la producción del programa especial 
llamado Navidad en el Vaticano. 
De entre los comentarios, llamó mi atención uno en particular, el cual hace mención a los obstáculos que 
enfrentan los poblanos cuando acuden a las oficinas de gobierno para buscar un apoyo con fines de promoción 
cultural. 
Este es un fragmento: 
Sin embargo, si solicita un patrocinio para verdaderos actos culturales no te reciben y, si logras el 

milagro de la atención del gobernador, te envían con un secretario que te envía manda con un 
subsecretario y éste, a su vez te promete el oro y el moro para terminar diciendo que no hay 
presupuesto. 
Igual sucede con cuantos proyectos se presentan. Lo que viene, la convención anual de Cruz Roja, 

también es con cargo al erario. Millones se gastarán para promover la imagen de Moreno Valle como 
protector de Cruz Roja. Todos los gastos, comidas y cenas, así como eventos artísticos, serán 

pagados por el erario. 
Para cerrar con broche de oro, los festejos del 5 de Mayo tirarán a la basura millones de pesos. El 
costo de la producción de videos se ha incrementado hasta en 2 mil por ciento, y serán clasificados 
para que nadie sepa lo que se tiró a la basura para celebrar los 150 años. 
Esa es la transparencia que prometió Moreno Valle en su campaña. Nada podemos hacer para frenar 
la carrera loca con la esperanza de la Presidencia de la República. En verdad que los mexicanos 
estamos solos en la vida. 

Y efectivamente, es impensable aspirar a obtener apoyos culturales que no representen un impacto nacional 
para la imagen del gobernador. 
Fue tan grotesco el despilfarro financiero destinado a Navidad en el Vaticano, que brinca una pregunta de 
manera obligada: Con el dinero gastado en este macro evento producido por Televisa, ¿cuánto se podría hacer 

en Puebla en favor de la cultura? 
Son innumerables los escritores, músicos, pintores y escultores que esperan el más mínimo recurso para 
sobrevivir; sin embargo, el trabajo de todos ellos no representa ningún atractivo para un gobierno que sólo 

busca reflectores nacionales para apuntalar el sueño presidencial del principal habitante de la casona de Los 
Fuertes. 
Lamentablemente, esas costosas producciones televisivas serán el PAN de cada día y se convertirán en el sello 
de la casa real poblana. 
Y esto apenas empieza. 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=837 

 
(Serpientes y Escaleras/Ricardo Morales Sánchez) 
 

Los errores del Metrobús 
Una de las obras cumbres de la administración morenovallista, el Metrobús, comienza a convertirse en un 

verdadero dolor de cabeza. 
Y es que la mala planeación de la obra convirtió a la carretera federal a Atlixco en un auténtico caos, así como 
al bulevar que se extiende a lo largo de la ciudad hasta la zona de Las Ánimas, y que al pasar la avenida Juárez 
se convierte en bulevar Norte. 

Una vía de la ciudad de Puebla que no tenía el menor problema de circulación, hoy es un caos. Mientras, miles 
de vecinos de la zonas afectadas le recuerdan todos los días al titular de Secretaría del Transporte, Bernardo 
Huerta, a su progenitora, al dejarlos atrapados y tener que gastar varias horas para r salir del caos ocasionado 

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=837
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en este sitio, en donde además brillan por su ausencia los elementos de Seguridad Vial y los accidentes se dan 
de manera constante. 
Los vecinos de la zona aledaña al malhecho puente de Zavaleta, hoy para dar la vuelta y dirigirse a la zona de 
Angelópolis tienen que circular casi 2 kilómetros a vuelta de rueda para dirigirse hasta cerca de Tlaxcalancingo 
y retornar para Angelópolis. 

Todos los posibles retornos están bloqueados, lo mismo el que antes conducía a Casa del Sol, que el de la Gran 
Bodega, sólo porque a la empresa se le ha ocurrido, sin importar las graves afectaciones que vive la gente de 
este lugar. Verdaderos genios, ni duda cabe. 
Insisto, una vía de comunicación que nunca tuvo problema de tráfico se convirtió ya en un verdadero infierno y 
todo por el dichoso Metrobús, lo que demuestra la mala planeación de una obra que no era necesaria en ese 

sitio. 
¿Por qué la brillante administración del gobernador Moreno Valle no tomó —como debería de ser— la 11 Norte-

Sur, la troncal con el mayor número de tráfico vehicular para realizar su obra de relumbrón? ¿Para qué afectar 
a miles de poblanos cuando el tránsito vehicular de la primera línea del Metrobús, no es ni cercana a lo que se 
mueve en forma diaria en el corredor natural en donde se debió de realizar la primera línea? 
La obra está destinada al fracaso y, si no, al tiempo. 
Un mail 
“La autoridad del transporte comete varias irregularidades al pretender sacar de circulación a los mototaxis, ya 
que la misma transgrede la ley y violenta el Estado de derecho. 

”Primero, crea una modalidad de taxis local que no contempla la ley. 
”Segundo, las concesiones y permisos de acuerdo a la ley se dan a personas físicas o morales legalmente 
constituidas y deben de ser para cada persona física una concesión o permiso, no dos en una como pretende 
hacer la ST. 

”Tercero, crea un conflicto para dos personas en cómo se va a manejar la unidad. 
”Cuarto, quiere que las unidades sean las que emitan un mensaje con los colores del partido en el poder. 

”Quinto, violentan los derechos de los usuarios de elegir el vehículo automotor para transportarse de acuerdo a 
su economía, y por tales motivos no se puede estar de acuerdo con las autoridades del transporte que han 
demostrado su incapacidad absoluta para darle solución a la problemática del mototaxismo en el estado, 
debería de ver cómo se están dando las cosas en el vecino estado de Tlaxcala, donde los diputados han tenido 
voluntad política y han sabido escuchar a la gente que se dedica a este tipo de trabajo. 
”Agradezco que tomen en cuenta mi comentario, ya que en el estado de Yucatán la justicia federal emitió una 
resolución en favor de los mototaxis.” 

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=836 

 
(Porque los muertos corren rápido/Alfonso Ponce de León) 
 

Los berrinches y fobias de don Ardelio Vargas 
Don Ardelio Vargas Fosado, el titular de la Secretaría de Seguridad Pública (SSP) del gobierno del estado, sigue 
dando de qué hablar. Apenas terminó el año 2011 donde fue señalado de ―espía espiado‖, regresa en busca de 
los titulares de diarios locales e incluso nacionales. 
En este momento un servidor no va a abordar los temas de la Comisión Estatal de los Derechos Humanos, 

donde enviaron recomendación al secretario por los abusos que ordenó se perpetraran en Chignahuapan, 
donde por cierto el ombudsman no tomó en consideración la violación a sus derechos de los compañeros 
periodistas que fueron despojados de sus cámaras de video y a quienes les coartaron el derecho de informar. 
Tampoco se va a abordar el tema de la Corte Interamericana de Derechos Humanos, que también ya le pidió 
cuentas a nuestro secretario por su peculiar estilo represor. Estos comentarios serán en breve. 
El tema que en estos momentos preocupa y compete es que don Ardelio, presumiendo de ser uno de los 
hombres más informados y de contar con los más altos servicios de espionaje, no se haya dado cuenta que en 

zonas como Huauchinango la delincuencia organizada no sólo esté asentando sus reales, sino que están 
peleando por ―la plaza‖, y se haya atrevido a declarar en una entrevista que esta ciudad es una de las ―más 

tranquilas de Puebla‖. 
Lo declaró aún a sabiendas de que un agente del Ministerio Público y toda su familia fueron ―levantados‖ 
golpeados y amenazados por atreverse a consignar a dos de los miembros del Cártel del Golfo. También a 
sabiendas de que otros hechos violentos se habían registrado durante los últimos días del año 2011 y los 

primeros del 2012. 
Las preguntas serían: 
¿En la Sierra Norte del estado, no funcionan los servicios de inteligencia gubernamentales? 

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=836
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¿Será que el titular de la SSP tiene espasmos de pérdidas de memoria cuando está siendo entrevistado de 
cómo se encuentra la zona de donde es oriundo? 
¿Habrá algún tipo de compromiso para que pase desapercibida la zona de Huauchinango, Zacatlán y 
Chignahuapan, entre otras, para que las autoridades policíacas se hagan de la vista gorda de lo que realmente 
está ocurriendo? 

¿Quién pompó? 
De salidas y relevos en la SSP 
No está usted para saberlo ni un servidor para contárselo, pero don Ardelio ya planteó de nuevo la posibilidad 
de presentar su renuncia para anexarse a las campañas políticas federales en busca de la Presidencia de la 
República, pero además ya recomendó en su lugar a Segismundo Doguin Garay, quien actualmente es su 

subsecretario de Seguridad Pública. 
De esta forma, Vargas Fosado planteó cómo ―resolver‖ que se anexe a una campaña política sin dejar de 

manejar los hilos de la seguridad pública de Puebla, y está tan seguro que el gobernador lo va a apoyar que 
incluso ya reorganizó el organigrama cuando determine tomar sus maletas, dejar su traje de represor y 
ponerse una camisa que intente convencer que es la ―alternativa del orden‖. 
Lo malo de todo esto es que don Ardelio ignora —o al final le vale— es que no todo el gabinete de Moreno Valle 
está de su lado, pues hay quienes opinan que no le han aceptado la renuncia porque prefieren tenerlo cerca 
que lejos ―regando confidencias‖. 
Otros prefieren pensar que el gobernador ya está preocupado de que su secretario de Seguridad Pública siga 

con la pinta de represor y que está a punto de asignarle otra tarea o de darle una salida digna, sobre todo 
porque no se quiere pelear con quien aún está cerca de los hombres del poder a nivel federal. 
¡Sí que se echaron encima un tigrito! 
El narcotráfico de heroína, asunto pendiente 

Lo que sí debe de resolver nuestro secretario de Seguridad Pública es el tema del narcotráfico de heroína que 
se está generando desde Morelos para Matamoros, Atlixco, luego la Romero Vargas y toda la ciudad de Puebla. 

La droga sintética que hasta hace algunos meses era considerada para uso de viciosos de escasos recursos ya 
circula en las altas esferas sociales, principalmente en los centros de diversión y abastecimiento de alcohol de 
juniors y uno que otro empresario. 
Los nombres de quienes se encargan de distribuirla en considerables cantidades se encuentran en su escritorio 
y muy cerca de su oficina. 
El mismo secretario debe saber que uno de los elementos de la desaparecida Policía Metropolitana —le apodan 
―Caballo‖— actualmente destacado en el Secore de Libres, y que es uno de los hombres que se encargan de 

trasladar este tipo de mercancía para beneficiar a una de las principales ―jefas de la heroína‖ apodada ―La 
Tita‖, su pareja sentimental. 
Estos dos personajes —―El Caballo‖ y ―La Tita‖— fueron quienes organizaron las emboscadas para que al menos 
cinco distribuidores de cocaína salieran de la ―jugada‖, al ser detenidos por la Policía Estatal, con tal de dejarles 

el manejo casi único de la plaza. 
Ya basta que todo el ―personal de inteligencia‖ de la Policía Estatal siga presentando vendedores de diez 
grapitas de droga. 

¡Ya pónganse a trabajar! 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=838 

 

 
 

(Tiempos de Nigromante/Arturo Rueda) 
 
Dèjá vu: del desbordado optimismo al fatalismo acelerado  
Enrique Peña Nieto es un desaparecido en acción. Tras su diciembre desastroso, el candidato presidencial 
del PRI abandonó el sistema mediático para evitar nuevos traspiés que profundizaran su caída en las 

encuestas. Combinado con el milagro de la resucitación de Andrés Manuel López Obrador fundado en el 
discurso del amor, un nuevo escenario se dibuja cuando falta un largo semestre para los comicios. El 
mexiquense reedita el drama que ya vivieron en su momento Francisco Labastida Ochoa y Roberto Madrazo 
Pintado: el paso del desbordado optimismo en noviembre a un fatalismo acelerado conforme avanza la 
campaña. A Peña Nieto y la nueva dirigencia tricolor encabezada por Pedro Joaquín Codwell —el mismo que 
pidió a los priistas no hacerse bolas— les falta enfrentar lo peor: la designación de candidaturas a diputados 
federales y senadores, tanto de mayoría relativa como plurinominales. Los descontentos, como siempre 

ocurre, engrosarán las filas del movimiento lópezobradorista y fortalecerán su estructura territorial. Para 

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=838
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/tiempos/2012/enero/colum-tiempos-040112.php
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el PRI, lo peor está por venir. 
Hasta hace unas cuantas semanas López Obrador no aparecía en el radar de las elites financieras y 
políticas nacionales. El giro discursivo del tabasqueño, combinado con la serie de tropezones del tricolor, ya 
tiene un reflejo en las encuestas del CEN priista. La ventaja originaria de 20 puntos ya se redujo a un 
máximo de 12 y un mínimo de 8. Y además, falta la resolución del proceso interno del PAN del que todo 

indica —pese a los esfuerzos desesperados del presidente Calderón— que emergerá con la fortaleza de 
aglutinar a su partido. El escenario, de continuar un curso natural, prevé una batalla de tercios del 
electorado. 
Los problemas de Peña Nieto se mueven en tres niveles diferentes. El primero es, para variar, la ausencia 
de cohesión al interior del partido, y también dentro de la coalición con Nueva Alianza. Pese a los esfuerzos 

de cordialidad, Manlio Fabio Beltrones no termina por dar su brazo a torcer. La entrega del CEN tricolor a 
uno de sus cercanos tras la caída de Humberto Moreira no selló el pacto, puesto que los beltronistas quieren 

posiciones en las listas a diputados federales y al Senado. El problema es que el acuerdo firmado con Jorge 
Emilio González y Elba Esther Gordillo reduce la asignación de candidaturas a grupos y a gobernadores. 
Un ejemplo del despelote ocurre en el epicentro del proyecto del ―Gel Boy‖. Al gobernador Eruviel Ávila no 
lo calienta ni el sol porque en el convenio de coalición la segunda fórmula al Senado le fue entregada al 
Partido Verde. Y si tomamos en cuenta que existe un acuerdo para darle la primera al edil de Huixquilucan 
Alfredo del Mazo pues resulta que el gobernador del Estado de México, la mayor cuota electoral del 
país, se va a quedar sin senador. Por supuesto, ante tremendo atropello, Eruviel es el primero que desea 

ver a Peña Nieto hundido en el infierno.  
Atropellos semejantes ocurren en todo el país como en los casos de Chiapas, Sinaloa y Puebla. La unidad, 
se sabe, es el ingrediente primario que asegura las victorias del tricolor. Y si los priistas de a pie están 
descontentos, varios gobernadores también. Manlio Fabio encabeza las muestras del descontento, poco futuro 

puede tener la candidatura presidencial de Enrique Peña Nieto. 
La serie de pifias protagonizadas por el mexiquense en su diciembre horribilis, a su vez, tiene varios niveles. 

Una cosa es que Peña Nieto no sepa de autores o literatura. Otra es que no sea capaz de reunir 
neuronas suficientes para improvisar una respuesta en un escenario no controlado. Pero lo más grave es que 
su equipo de asesores carece de una estrategia básica de control de daños. Los Hermanos Limón, quienes 
ya hundieron a Javier López Zavala en 2010, ya demostraron que su empresa By Power carece de la 
envergadura para conducir la campaña del PRI. ¿Quién es el verdadero estratega del tricolor?  
Por último, en su camino al despeñadero, el PRI encontrará un enemigo serio en el gobierno federal de 
Felipe Calderón que buscará ganar en la mesa lo que pierda en las urnas. La campanada de despojar al 

tricolor de su victoria en la alcaldía de Morelia es un anticipo de lo que puede ser la anulación del 
polémico triunfo de Fausto Vallejo en Michoacán. Lo único que pudo decir Enrique Peña Nieto fue que la 
resolución del Tribunal Electoral era una injusticia, y además, movilizó a un ejército de abogados para retener 
la gubernatura. A estas alturas, parece que Calderón encontró la forma de darle oxígeno a su hermana 

Cocoa. Si no es por las buenas, será por las malas. 
Desunión en el tricolor. Desbanda de la militancia en la disputa de las candidaturas a diputaciones federales y 
senadurías. Un candidato escaso de neuronas. El gobierno federal activísimo en uso de sus recursos legales 

e ilegales para retener Los  
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/tiempos/2012/enero/colum-tiempos-040112.php 

 

(Pulso Político/Gabriel Sánchez Andraca) 
 
La ingenuidad de los políticos 
Los políticos de todos los partidos tienen virtudes y defectos, y abundan más los que tienen más de 

lo segundo que de lo primero, pues sobre todo en los años que el país cayó en manos de la 
tecnocracia encabezada por Carlos Salinas de Gortari llegaron al poder jóvenes llenos de títulos 
académicos expedidos por universidades extranjeras, principalmente gringas, que sabían de todo 
menos de política, que carecían de sensibilidad social y que ignoraban la historia de México.  

Esa ola de brillantes jóvenes fueron finalmente los que llevaron al PRI a la derrota en el 2000, entregando el 
poder al Partido Acción Nacional, representante, históricamente, de la corriente ideológica y política contraria a 
la que dio origen al priismo. 

Con el PAN, que ya no era el PAN original de Manuel Gómez Morín sino una mala copia del PRI, encabezada 
por un empresario, que antes fue priista, Manuel J. Clouthier, El Maquío, se inició el llamado neopanismo y 
pudo llegar a Los Pinos con Vicente Fox como candidato presidencial, que ya en el poder afirmó que su 
gobierno era un gobierno de empresarios al servicio de los empresarios. Es decir, había terminado la etapa del 
liberalismo histórico, de la política social destinada a favorecer a los que menos tienen, de la idea de hacer de 
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este país una nación más igualitaria, con oportunidades de educación, de salud y de trabajo para todos. 
En realidad esa etapa de la vida de México, que alcanzó su mayor esplendor con el presidente Lázaro 
Cárdenas, había terminado unos años antes con los neoliberales de Carlos Salinas, cuya primera etapa se 
inició con Miguel de la Madrid. 
La imposición del sistema económico neoliberal y el desconocimiento del oficio político y de la historia nacional, 

de la inmensa mayoría de los tecnócratas que ocupaban los puestos más importantes del gobierno federal, 
provocaron en dos décadas el derrumbe del priismo y la llegada al poder del partido conservador que siguió los 
pasos de la tecnocracia priista, con menos inteligencia, con menos conocimiento de la problemática nacional y 
con menos sensibilidad social, pues los empresarios no tienen ideología de ninguna especie, tienen intereses y 
el PAN ya no era el partido de los apóstoles de la democracia, como alguna vez se les dijo, sino un partido de 

empresarios, de negociantes, pues. Eso, en doce años de gobiernos federales panistas ha provocado que el 
país haya llegado a la situación en que actualmente se encuentra. 

Inseguridad, elevada criminalidad, desplome económico, desempleo, mayor pobreza, en fin… Según los 
organismos internacionales como la OCDE, la CEPAL, etcétera, el país con menos crecimiento de América 
Latina, el que tiene mayor número de pobres y el que menos ha podido reducir esa pobreza de sus habitantes, 
al igual que Honduras, país centroamericano cuyo territorio y población son del tamaño de alguna entidad 
mexicana. 
La decadencia de México en las tres últimas décadas ha sido en todos los sentidos. Los políticos de hoy son de 
menor calidad que los que gobernaron al país en décadas anteriores a la llegada del neoliberalismo: tienen 

menos conocimiento de lo que es y ha sido este país, tienen menor sentimiento patriótico, son más corruptos, 
menos sensibles a las necesidades del pueblo. Muchos son verdaderos oportunistas metidos a la política a la 
que ven sólo como negocio. Y así nos ha ido. 
Pero muchos de ellos, de los nuevos políticos de todos los partidos, tienen además de los grandes defectos que 

ya hemos señalado, el de ser ingenuos. 
Hay priistas que creen que inscribiéndose como aspirantes a senadores o diputados y buscando el apoyo de 

algunos de los delegados a las asambleas convocadas para elegir candidatos, en las fechas que señalan sus 
convocatorias, pueden llegar a triunfar, pues el PRI, según ellos, es ya un partido democrático o ellos lo van a 
hacer democrático obligando a las dirigencias a respetar la voluntad mayoritaria de los delegados. 
Hay panistas, como doña Augusta Valentina Díaz de Rivera, virtual candidata del partido azul a una 
senaduría por Puebla, que dicen que basarán su campaña, en el regreso del PAN a sus orígenes, a su lucha 
contra la antidemocracia, contra la corrupción, contra las imposiciones, sin darse cuenta o sin querer darse 
cuenta, que ellos, los panistas en el poder, están dando muestras de ser más antidemocráticos, más corruptos, 

más impositivos que lo que han sido los priistas que llevan años de vuelo. 
Las concertacesiones, inventadas por Carlos Salinas, para empezar a darle probaditas de poder al PAN, se 
iniciaron en 1987 cuando al PAN lo dirigía esa reliquia del partido azul, don Luis H. Álvarez y tenía como su 
principal negociador al llamado Jefe Diego, el mismo que dijo, respecto al gobierno salinista, que le había 

robado al PAN su programa de gobierno, un programa totalmente derechista, de economía neoliberal, que ha 
provocado en el país desempleo, más pobreza, el empobrecimiento de la clase media y el que seamos el país 
colero en América Latina. 

En estas elecciones, los ciudadanos debemos exigir de los candidatos a senadores y diputados proyectos serios, 
realizables, para sacar al país de la grave situación en que se encuentra. 
Son millones de jóvenes mexicanos los que carecen de un futuro promisorio, realicen o no realicen estudios 
superiores. 
Se quiere culpar a la crisis mundial de los problemas de México y eso indudablemente afecta, pero ¿por qué 
países de América Latina como Argentina, Panamá, Brasil, Bolivia, Ecuador o Perú han logrado en esta época 

mayor crecimiento y mayores oportunidades para sus ciudadanos? La clave está en sus políticos. 
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/pulso/2012/enero/colum-pulso-040112.php 

 

 
 

(En Punto) 
 
Si bien Puebla y su zona metropolitana han registrado un importante incremento de turistas en años recientes, 
los números oficiales indican que los paseantes siguen destinando muy poco tiempo para quedarse en la 
Angelópolis, lo cual debe ser un llamado de atención para reorientar las estrategias de ese ramo 
implementadas por el sector público. 
Aunque la llegada de turistas a hoteles de Puebla creció 23 por ciento entre los meses de enero y octubre de 
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2011, esta alza no ha incrementado más que en décimas el promedio de pernocta por visitante, pues no se 
rebasa el 1.5 días en promedio. 
Representantes de la Asociación de Hoteles y Moteles del estado de Puebla ponen el dedo en la llaga pero lo 
hacen para bien, el objetivo debe ser que esos turistas que están viniendo al territorio estatal a dejar una 
importante derrama de ingresos, lo hagan por algo más, mucho más, que únicamente día y medio. 

Mientras que el director de Turismo Municipal, Alejandro Cañedo Priesca, presumió que el estudio "Panorama 
de la Actividad Turística en México", realizado en conjunto por la Universidad Anáhuac México Norte y el 
Consejo Nacional de Empresarios Turísticos, colocaba a Puebla como la ciudad con mayor crecimiento en el 
rubro conforme a la medición de llegada de turistas a habitaciones de hotel, lo cierto es que la mayoría de los 
paseantes provienen del Distrito Federal y ciudades cercanas, por lo que sólo pasan el día en la ciudad y por la 

noche regresan a sus lugares de origen. 
Cuál es el problema. 

Que campañas van y vienen pero ninguna ha servido para retener a los paseantes más de un día. 
Esperemos que pronto se modifiquen esos números y que la ciudad de Puebla deje de ser sólo un destino de 
paso. 
*** 
Ni 'dados cargados' ni 'cuchareo', con esos compromisos dice Juan Carlos Lastiri que se realizarán las encuestas 
y estudios de opinión que el PRI ha mandado hacer para definir sus candidatos a diputados federales y 
senadores. 

Por qué será que nadie dentro del ex partidazo le cree. 
Ya pasaron dos años, pero parece que fue ayer cuando el mismo tricolor seleccionó sus abanderados a 
gobernador y presidentes municipales (entre ellos el de Puebla) con idéntico método: el de las encuestas. 
De ese ejercicio sólo quedaron conformes los elegidos: Javier López Zavala, Mario Montero Serrano... pero el 

resto, con justa razón, creyó y creerá por siempre que hizo plan con maña desde el inicio para ungir a los 
amigos del entonces líder del PRI (Mario Marín Torres) sin que se tomaran en cuenta, como se supone que hace 

un estudio de opinión, potencial de voto y preferencias ciudadanas. 
Por eso resultará difícil confiar en la palabra de Lastiri. 
No obstante, no todo está perdido (de nuevo) para aquellos priistas. 
Esta vez las decisiones no se tomarán en Puebla. 
Y el nivel de competencia con los candidatos externos, entre ellos el ex gobernador Manuel Bartlett, obligará a 
buscar los mejores perfiles. 
Hacer lo contrario sería cometer el mismo error. 

*** 
La reducción de gastos en personal del Poder Judicial va en serio, pero en Tlaxcala. 
El presidente del Tribunal Superior de Justicia de aquella entidad, Justino Hernández Hernández, anunció estar 
a la espera de que los 60 ayuntamientos tlaxcaltecas aprueben las reformas que recientemente realizó el 

Congreso del Estado a fin de reducir de 14 a nueve el número de magistrados. 
Qué tal. 
Mientras que aquí en Puebla, en los tres Poderes del Estado, se aplican políticas de austeridad entre los cargos 

de menor nivel, allá en el vecino estado pasan a traer también a la burocracia "dorada". 
A ver si se aprende algo. 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s2967.htm 

 

(Galería Política/Gustavo Paz) 
 
Qué gran año será este 2012 que iremos construyendo cada día; hay grandes eventos que definitivamente 

marcarán nuestra vida en adelante, el primer informe de gobierno, cambios en el gabinete por los posibles 
candidatos, el 5 de mayo a 150 años; la visita del Papa a México y otros más: 
Inicia este mes, con el informe de trabajo del primer año de su administración, el gobernador Rafael Moreno 
Valle, destacan los cientos de obras, carreteras, calles, bulevares, etc., por toda la capital y el interior de la 

entidad, de inmediato va a seguir con detalle la realización de los trabajos de construcción pendientes para 
estar listo a celebrar el 150 aniversario de la batalla del 5 de Mayo en donde echaremos la casa por la ventana; 
debe destacar el apoyo al campo, el turismo y las metas alcanzadas en educación. 

Dentro de enero, esperemos que se asienten las aguas de pago de impuestos, de nuevas leyes a aprobar y se 
defina lo de los límites entre Puebla y San Andrés. Los tres partidos y sus alianzas tendrán candidatos y habrán 
renunciado los aspirantes al senado y al Congreso de la Unión.  
En estos días del primer mes del año el PRI deberá definir, como lo dijo ayer su excandidato a gobernador 
Javier López Zavala, si se van a la aventura con malos candidatos o la juegan con aspirantes con raíces y gente 
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que los apoye; el PANAL, su socio en esta elección llevará a Hugo Alejo por Zacapoaxtla, donde ha demostrado 
con su hermano Cupertino que la van a ganar por segunda vez al hilo; y Cirilo Salas por Ajalpan. No lo 
comente pero dicen las malas lenguas que este líder aceptó echarse el trompo a la uña y aprobar la ley del 
ISSSTEP siempre y cuando enchiquere esta administración a Alfredo Arango por desviar dinero del fondo de 
pensiones; lo peor es que si la Junta de Gobierno, a la que el propio Cirilo pertenece, aceptó con su firma que 

se usara ese dinero, todos los miembros de la junta se irían con Arango a San Miguel. 
El PRI no está en posición de seguir con sus prácticas antidemocráticas de antaño al elegir a compadres y 
amigos para puestos de elección popular; ahí está Izúcar de Matamoros, distrito al que se perfilaba Enrique 
Nacer por el PANAL y al no ir no apoyará como se debe; Juan Manuel Vega Rayet dice tenerla segura porque es 
el amigo del compadre, pero hay quien sí tiene seguidores, gente y en elecciones anteriores ha ganado para 

otros candidatos, es el profesor Cutberto Cantorán; llevó al triunfo a Jorge Estefan, a Alberto Jiménez Merino y 
a muchos más y confía en que la revolución le haga justicia.  

Las campañas poco a poco van a aumentar de volumen y de tono, y veremos cómo llegan al sentimiento, no al 
cerebro de la población, que siempre vota sin pensar; apreciaremos la falta de memoria de la sociedad y no 
faltarán miles de convencidos que declinarán de su voto con el slogan de "si nadie te convence anula tu voto", 
ese será parte de la riqueza electoral a favor del PRI, que en contraste maneja su voto duro y esos anulados 
irían a parar al PAN pero nada. 
Veremos hasta donde llegan los esfuerzos porque ningún partido caiga en manos del narco para financiar sus 
campañas. 

En marzo arribará el Papa Benedicto 16 a la zona del bajío y con ello el PAN verá elevarse sus simpatías como 
el instituto político que sigue la doctrina social de la Iglesia Católica. El Pontífice seguirá rumbo a Cuba donde 
poco a poco se abren las puertas del gobierno hacia los católicos. 
Nos brincamos a Julio donde se definirá en las urnas (eso esperamos) el futuro del país, con López Obrador por 

la izquierda, el PRI con Peña Nieto y por el PAN Cordero como imposición del Presidente Calderón aunque tenga 
todas las posibilidades de perder o harán la luchita con Josefina Vásquez Mota para hacerla chillar. 

Finalmente -Gracias estimado lector por tomarse el tiempo para leer nuestras líneas semanalmente, eso nos 
impulsa a seguir adelante- a todos, nuestros mejores deseos para este 2012, que sea el mejor año con salud, 
trabajo, alegría, unidad familiar y todo lo necesario. Agradezco sus comentarios en: 
gustavo.pazbreton@gmail.com  
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s2971.htm 

 

 
 
(La Entrega/Adrián Ruíz) 
 
*Primer informe rosa  

*Factura a la Policía  
Verdadero o falso. El 15 de enero será la fecha clave para que los poblanos conozcamos al Rafael Moreno Valle 

Rosas sin careta. Ese día rendirá su primer informe de labores que sin duda estará maquillado con falsedades, 
para hacer creer que Puebla es el estado rosa del país. O acaso detallará sobre el nepotismo, autoritarismo y 
corrupción que en escasos 12 meses ha consumado en su administración.  
A marchas forzadas trabajan en las secretarías y dependencias de gobierno estatal para resumir el trabajo 
efectuado desde hace un año. Secretarios y directores encontraron el pretexto adecuado para alargar sus 
vacaciones de fin de año, para ausentarse de sus centros de labores. Pocos son localizables debido a que 

"laboran" horas extras en la elaboración y recopilación de la documentación que habrán de entregar al 
secretario de Gobernación, Fernando Manzanilla, a fin de que el cuñado autorice lo que pasa.  
Con ansia, los poblanos esperamos el 15 de enero para saber si el gobernador es capaz de informar a quienes 
gobierna sobre el actuar por ejemplo de su secretario de Seguridad Pública, Ardelio Vargas Fosado, quien ya 
recibió una recomendación de la Comisión Estatal de los Derechos Humanos por el abuso de poder que ejerce.  

Tal vez Rafael Moreno Valle Rosas reconozca en público la explotación que hace Vargas Fosado en complicidad 
con el director del Cereso de San Miguel, Juan Roberto Montes Romero, sobre los más de 400 negocios que 

existen al interior del penal y que dejan millonarias ganancias.  
Eso sería apenas una pequeña muestra de apegarse a un informe real. También podría explicar a los poblanos 
sobre los costosos viajes al extranjero que efectúa en vuelos particulares, principalmente a Estados Unidos. O 
sobre la imposición de gente de la capital mexicana para laborar en la administración pública poblana, por 
parte del rector de la UNAM, José Narro. Sería bueno que el gobernador dijera a los poblanos que hizo delegado 
del ISSSTE en Puebla a su hermano Francisco, que con su profesión de arquitecto, con seguridad hará en una 
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institución médica, tal vez edifique su monumento.  
Los poblanos volverían a creer en Moreno Valle Rosas si les informa y sobre todo desglosa las millonarias 
sumas pagadas a las dos grandes cadenas televisoras privadas del país por el ridículo manejo de su deteriorada 
imagen, sobre todo a la del Canal de las Estrellas que a toda costa trata hacerlo una estrellada estrella más de 
su principal canal.  

Ojala informe porque es su obligación sobre su clara intención de acabar con los medios de comunicación en 
Puebla, principalmente a los impresos (aunque también hay que decirlo algunos se habían hecho a la idea de 
que vivirían eternamente del gobierno y no vieron más allá), pero el gobernador debería ser parejo con todos.  
Si les cortó el subsidio (mediante los convenios acostumbrados por sexenios) debería ser para todos, porque 
existen pasquines en la capital poblana, cuyos directores le lamen lo pies y hasta en San Martín Texmelucan 

que su tiraje apenas rebasa los 200 ejemplares (nos consta), que reciben ayuda económica superior a la de un 
profesionista con maestrías y doctorados.  

Sin duda habrá mucho que informar de parte del gobernador en su primer año de gobierno en Puebla, ojalá y 
lo haga con hechos verídicos de lo positivo y negativo en su administración, de lo contrario la decepción de los 
poblanos luego de haberlo elegido en las urnas, aumentará y la imagen de mentiroso ya nadie se la quitará ni 
el despilfarro de millones de pesos en las televisoras nacionales.  
Reporte del Informante  
Pachangas de pronósticos reservados. Como una ofensa mayúscula a los poblanos, Ludivino Mora Tejeda, 
director de la Policía Auxiliar, disfrutó en grande las fiestas decembrinas en su rancho de Teziutlán, Puebla. El 

saqueo que efectuó de la corporación apenas en unos meses le permitió diversión exagerada.  
Desde luego lo que más corrió fue el whisky, bebida preferida de Ludivino para que no le haga "cruda", según 
él. Con el embriagante efecto del líquido en su cerebro, festejaba la protección de un periodista poblano al que 
le otorgó puestos para sus familiares y amigos en la Policía Auxiliar, que según él nada le hacen las 

publicaciones de corrupción, incluso su destino será la Secretaría de Seguridad Pública, según presume.  
El trabajo de Mora Tejeda también encaja a la perfección en el informe del gobernador, sería sano que lo 

hiciera el próximo 15 de enero.  
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=66&Ite
mid=28 

 

 
 

(Quintacolumna/Mario Alberto Mejía) 
 
El Nene Consentido Henaine y su Abogado en el Mar Receloso de las Amenazas  
No es la primera vez que Roberto Henaine, hijo del empresario a la baja Ricardo Henaine, se pone violento en su 
cuenta de twitter. 

De hecho es una costumbre bélica que comparte con el abogado (¿?) Rodolfo Aragón, el mismo que ha 
despeñado jurídicamente a los Henaine en todos los litigios que lleva. 
Una y otra vez, Roberto lanza todo tipo de amenazas desde su cuenta. 
Ofuscado, se pelea con sus críticos y los calificada de ―ratas‖, ―perros‖ y otras lindezas. 
Víctima de una ortografía lamentable, al igual que su abogado (¿?), el hijo favorito de papá arremete también 
contra los funcionarios del gobierno estatal aunque de manera simulada. 

No dice sus nombres, los alude. 
Y, faltaba más, dice que cuando se mueran la gente va a llorar, pero de felicidad. 
Al decir del periódico Cambio, el junior futbolero ahora sí llegó muy lejos al amenazar veladamente a un 
reportero de esa casa. 
Vea el lector lo que apareció ayer en el portal de La Quintacolumna: ―Hace unos momentos Germán Reyes 
reportero de CAMBIO, presentó una denuncia contra Roberto Henaine, directivo del Puebla, una vez que 
amenazó al periodista y a su familia por las versiones que ha manejado el periódico del Puebla de la Franja. 

―Germán Reyes acudió a las dos de la tarde a la Procuraduría General de Justicia del Estado para interponer la 
denuncia. 
―En diciembre pasado el directivo junior decidió vetar a CAMBIO por las notas periodísticas que se han escrito 
del Puebla, a esto se suma la amenaza que recibió el reportero en vacaciones decembrinas a través de su 
cuenta de Twitter. 
―El sábado pasado Roberto Henaine escribió a la cuenta de Twitter de Germán Reyes diciendo: ‗Crees que eres 
muy chistoso. Este va ser el año de ti y de tu familia‘.‖ 

Hasta aquí la cita. 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=66&Itemid=28
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=66&Itemid=28
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Los nervios de punta provocan acciones y frases desesperadas. 
No podía ser de otra manera. 
Los Henaine tuvieron un annus horribilis en 2011, una vez que vieron disminuir sus ingresos económicos de fea 
manera al perder Valle Fantástico y el comodato de la casona en la que se hacía El Heraldo de Puebla, así como 
ver congeladas sus cuentas bancarias por litigios relacionados con el club de futbol Puebla. 

Es entendible, pero no justificable, que pierdan la cabeza cada vez que su abogado (¿?) fracase en los 
tribunales. 
Lo que no se vale es que en su desesperación manden mensajes velados y poco elegantes en aras de amenazar, 
como en este caso, a un reportero poblano. 
Su annus horribilis se consolidó cuando el compadre de don Ricardo, Manlio Fabio Beltrones, abandonó la puja 

por la Presidencia de la República. 
Y es que los Henaine tenían puestas sus esperanzas en el mismísimo Don Beltrone, quien ya les había prometido 

frenar la embestida en su contra. 
Y no sólo eso: restituirles todo lo que han perdido hasta la fecha: sus nervios y sus insomnios incluidos. 
Para que el sueño guajiro se cumpliera Beltrones debía pasar una aduana: la de la elección de 2012, en la que 
sólo participará como candidato a diputado plurinominal. 
Ya se sabe: prometer no empobrece, dar es lo que aniquila. 
El Chelís, Bartlett y Bravo: los Ídolos También Votan. José Luis Solá, El Chelís, se perfila para contender 
por el distrito 6 de Puebla bajo las siglas de la Coalición Por el Bien de Todos. 

Ídolo de la afición poblana, El Chelís es todo un personaje y no sería extraño que sume votos considerables a la 
coalición lopezobradorista en los comicios electorales del 1 de julio. 
A su carisma hay que sumar una habilidad más bien extraña en los hombre dedicados al futbol: sabe hablar 
coherentemente y hasta con cierta poesía. 

A nivel nacional tiene muchos admiradores y seguidores. 
Y no se diga a nivel local. 

Por esa misma coalición irá, por el Distrito 11, otro hombre culto y preparado: el analista financiero Luis Bravo, 
quien aparecía cotidianamente en TV Axteca Puebla. 
Cómo olvidar que en el pasado reciente Luis también fue un buen comentarista deportivo en Televisa Puebla. 
Con estos cuadros queda claro que los lopezobradoristas van con todo. 
Antes de Navidad se reunieron con Manuel Bartlett, virtual candidato al Senado de la República, y ahí 
compartieron un notable entusiasmo y optimismo. 
Bartlett sabe que no va a ganar, pero sí logrará elevar el nivel de los votos de López Obrador, de quien ahora es 

un admirador irredento. 
Como personaje de novela negra (se parece mucho a algunos perfiles que maneja el genial escritor Enrique 
Serna), el ex gobernador pasa del traje autoritario al traje democrático. 
Y como la gente olvida pronto, le apuesta a repuntar en los meses que vienen. 

Este domingo, por lo pronto, veremos a todos juntos en un acto público. 
Y vaya que darán de qué hablar. 
***Tras un obligado receso, el quintacolumnista anuncia a sus clientes y amigos su regreso cotidiano a este 

espacio. 
Y envía un deseo de suerte y pulso a sus lectores. 
http://www.sexenio.com.mx/columna.php?id=3144 

 

 
 

(Los Conjurados/Erika Rivero Almazán) 

 
Augusta vs. Lozano por el senado 
Que siempre no. 
Resulta que los acuerdos previos entre Javier Lozano Alarcón y Augusta Díaz de Rivera para evitar una 

competencia por el primer lugar en la fórmula para la candidatura al senado, y así eliminar conflictos y un 
desgaste entre la militancia panista, se fue por el desagüe. 

El asunto no está planchado, como ya se presumía. 
Es decir, que Lozano Alarcón se acomodara tranquilamente en el primer sitio y que Augusta asumiera la 
segunda posición, tal y como lo dictara el sentido común, el razonamiento más elemental, tanto por la 
experiencia y nivel político, como por capacidades, pero sobre todo y ante todo, porque el exsecretario de 
estado cuenta con el apoyo incondicional del presidente Felipe Calderón y del gobernador Rafael Moreno Valle. 

http://www.sexenio.com.mx/columna.php?id=3144
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Pero que en política exista distinción de códigos postales, a Díaz de Rivera, no parece importarle. 
Aunque usted no lo crea. 
Y esto resulta porque Augusta ya arrancó precampaña y jura a propios y a extraños que dará una batalla real. 
¿Por qué la exdiputada cambió de actitud y de discurso? 
¿De dónde le salieron tantos bríos? 

Pues resulta que ‗alguien‘ le vendió la idea de que puede vencer a Lozano por varias razones: 
1.- Es mujer, y en la política actual, sobre todo a niveles electorales, resulta bastante rentable. 
2.- Lozano no tiene arraigo entre los panistas poblanos, y como es la militancia la que va a votar el próximo 18 
de febrero y no el CEN ni Calderón, puede ganar en la elección interna. 
3.- Cuenta con el apoyo del PAN de la capital, es decir, del ala conservadora del Yunque (no en balde, Augusta 

es prima del excandidato a la alcaldía Toño Sánchez Díaz de Rivera, uno de los principales operadores de la 
Organización). Y se recordará que la fuerza del blanquiazul, casi en un 70 por ciento, está en la Angelópolis. El 

interior del estado no es foco de atención para la precampaña. 
4.- Y por último, el factor que más está pesando en este momento para quien apodan cariñosamente como 
‗Tití‘: es la operadora de la precampaña a la presidencia de la República de Josefina Vázquez Mota, y hay que 
reconocer que cada día crece más, tanto su presencia como sus posibilidades de meterle un buen susto al 
favorito de Calderón, Cordero. La realidad es que Vázquez Mota avanza peligrosamente: ya dejó muy atrás a 
Santiago Creel y amenaza peligrosamente a Ernesto Cordero. 
Así, en esta coyuntura, no es casualidad que Tití utilice su cercanía con Josefina para entretejer alianzas 

convenientes. O sea, en concreto, para llevar agua a su molino, al sostener que es muy amiga de la posible 
futura presidenta de la República. 
No es exageración: así ya lo anuncia Augusta. 
Por estas razones, mejor dicho, las razones de Tití, el asunto de la competencia interna por el senado va en 

serio. 
Aunque solo se trate de dos. 

Una guerra a muerte. 
Tal y como ocurrió en el año 2000, entre Ana Teresa Aranda y Francisco Fraile: el choque fue brutal. Y todo 
porque Ana Tere se puso furiosa cuando el Yunque le pidió que declinara el primer lugar de la fórmula a favor de 
Fraile. 
Ese fue el factor que llevó a la primera gran fractura de Ana Tere con la Organización en Puebla y que 
finalmente la orilló a irse a la federación a tocar puertas, pues aquí todas se le cerraron. La estrategia fue 
exitosa en su momento: se sumó al gabinete de Vicente Fox, y después al de Felipe Calderón. Sin embargo, el 

veto del Yunque poblano contra Ana Tere se mantiene hasta nuestros días. 
Pero bueno, volviendo al caso de Lozano y de Tití, una cosa son los buenos deseos y otra la posibilidad real de 
que Augusta gane la interna. 
Y es que Lozano tiene sus ases bajo la manga. 

Este tema se lo contaré en la entrega del viernes. 
http://periodicodigital.mx/articulos/augusta_vs_lozano_por_el_senado 

 

 
 
(La Corte de los Milagros/Rodolfo Ruiz) 
 
Apuntes adicionales del nuevo partido del gobernador Moreno Valle  
Ayer le platicaba que el nuevo partido estatal del gobernador Rafael Moreno Valle Rosas estaba siendo 
impulsado desde algunas oficinas de gobierno, a través de los delegados de la Secretaría General de 
Gobierno (SGG) y la Secretaría de Desarrollo Social (SDS). 
Hoy le tengo más datos y nuevas evidencias (fotos y videos) que no dejan dudas sobre quién es el promotor de 

esta nueva organización que a mediados de febrero solicitará oficialmente su registro al Instituto 

Electoral del Estado (IEE). 
La asamblea del distrito 9, con cabecera en Atlixco, se efectuó el domingo 18 de diciembre en el 
salón Jean Mary, con la asistencia de vecinos de Atlixco, Tochimilco, Tianguismanalco y Santa Isabel Cholula, 
y entre sus organizadores destacó Israel Galeazzi, quien labora en la delegación de la SDS de la zona, a 
cargo de Jorge Zanella, quien fue presidente del Comité Municipal del PAN en Atlixco. 
Durante la reunión fue electo, como dirigente regional de Compromiso por Puebla y delegado a la 

asamblea estatal constitutiva, el ex regidor panista Gerardo Conde. De los hechos dio fe el notario 
público número 1 de Atlixco, Guillermo Fernández de la Lara Santos. 

http://periodicodigital.mx/articulos/augusta_vs_lozano_por_el_senado
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La asamblea del distrito 13, con cabecera en Tepexi de Rodríguez, se celebró también el pasado 18 de 
diciembre en un salón ubicado en la planta alta de la Mueblería Midas de Ismael Sánchez, operador político 
del gobernador Moreno Valle en las elecciones internas del PAN y en el proceso constitucional, y 
actual director del Tecnológico de Tepexi. 
En esta asamblea fueron electos, como representantes de Compromiso por Puebla, Abel Guevara 

Ramírez, empleado del Tecnológico de Tepexi, y Jonathan Baloys, hijo de Edmundo Baloys, quien 
actualmente se desempeña como delegado de la Secretaría de Desarrollo Social en la zona. 
Edmundo Baloys fue presidente municipal de Tepexi bajo las siglas del PRI, partido con que el que se 
distanció por diferencias con la organización Antorcha Campesina. 
En Teziutlán, cabecera del distrito 21, la asamblea se llevó a cabo el pasado 16 de diciembre en el salón Leos y 
fue convocada por el delegado de la SGG, Omar Camacho Gamboa, el comandante de Tránsito, Daniel 
Amaro Méndez y su esposa, Idalia de la Calleja Díaz. 

Ahí fue electo, como delegado a la asamblea estatal constitutiva del nuevo partido, José Luis Castillo López, 

con la participación de vecinos de Lomas de Ayotzingo, y el notario público Ernesto Galán Borja. 
En el distrito 25 de Huauchinango uno de los organizadores de la asamblea fue el delegado de la 
Secretaría General de Gobierno, Rubén Reyes. 
Así, Compromiso por Puebla cuenta ya con oficinas regionales en los distritos 10 y 11 de Izúcar de 
Matamoros y Chiautla de Tapia. 
En Izúcar, el nuevo partido estatal es promovido por gente vinculada al PRD que en las elecciones de 

2010 apoyó al hoy gobernador como candidato aliancista, y en Chiautla, por ex simpatizantes de 
Nueva Alianza. Incluso, el local que antes albergaba a este partido, hace unos días fue repintado con el 
emblema que Rafael Moreno Valle utilizó en su campaña para la gubernatura en 2010. 
*** 
Aunque mi colega Ricardo Morales sostiene que Jorge Estefan Chidiac se pasó las vacaciones 
decembrinas con mucho trabajo al lado del dirigente nacional del PRI, Pedro Joaquín Coldwell, lo 

cierto es que hace unos días fue visto en Miami Beach. 

En concreto, en uno de los malls más exclusivos de este paradisiaco lugar, Bal Harbour, comprándose un traje 
Brioni, de casi tres mil dólares. 
*** 
Simón dice: 
―La consecuencia de no pertenecer a ningún partido será que los molestaré a todos.‖ 
Lord Byron (1788-1824), poeta británico. 

http://e-consulta.com/blogs/corte/ 
 

 
 
(Garganta Profunda/Arturo Luna) 
 
2012: la guerra sucia que viene  

De por sí competidas, las elecciones federales de este año –cuando estarán en juego la Presidencia, 

senadurías y diputaciones- se anticipan como una de las más sucias de toda la historia de México. 
Hoy mismo, en sus búnkeres, los “genios” –estrategas les dicen- partidistas alistan ya los misiles que 
lanzarán durante la contienda, principalmente a través de los medios electrónicos, el nuevo real escenario de 
la lucha por el poder. 
Sátiras, grabaciones telefónicas –reales o manipuladas-, fotomontajes, animaciones, expedientes armados y 
videos comprometedores, serán cosa de cada día.  
Los golpes bajos se multiplicarán como el pan y los peces, y las campañas negras mostrarán los secretos 

http://e-consulta.com/blogs/corte/
http://e-consulta.com/blogs/corte/wp-content/uploads/2012/01/120103-partido04.jpg
http://e-consulta.com/blogs/corte/wp-content/uploads/2012/01/120103-partido03.jpg
http://e-consulta.com/blogs/corte/wp-content/uploads/2012/01/120103-partido02.jpg
http://e-consulta.com/blogs/corte/wp-content/uploads/2012/01/120103-partido01.jpg
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más ocultos –y a veces hasta las vísceras- de no pocos candidatos. 
Y es que en la guerra y en el amor (y en las elecciones), todo se vale, incluyendo el insulto, la descalificación, 
la difamación y la calumnia desde el anonimato. No hay político que no recurra a ello, aunque suele pasar que 
el que las hace, no las consciente. 
Ayer mismo, en Puebla, empezó a circular por internet un panfleto contra el priísta Javier López Zavala, ex 

candidato a la gubernatura y actual aspirante al Senado, en el que su vida privada no queda a salvo.  
En lo más amable que se dice sobre su persona, se insiste en ligarlo con su ex patrono Mario Marín, mejor –
y mundialmente- conocido como el góber precioso. 
Ya en el pasado otros personajes de la política local han sido víctimas de la guerra sucia, como Eukid 
Castañón Herrera, operador morenovallista a quien se pretendió vincular con las actividades ilícitas de Greg 

Sánchez, el exonerado y polémico ex presidente municipal de Cancún.  
La vieja y gastada historia quiso revivirse en 2011, incluso hubo un esfuerzo por llevarla al ámbito del poder 

legislativo federal; sin embargo, la falta de sustento hizo que la nueva intentona, el nuevo golpe bajo, 
fracasara, lo que no descarta que en el futuro se emprenda una nueva andanada, aunque con el resultado 
ya conocido. 
¿Las campañas negras atraen o alejan al electorado? Eso es algo en lo que los especialistas de todo el 
mundo todavía no terminan de ponerse de acuerdo y de lo que siguen escribiendo sin respiro. 
Mientras tanto, prepárese: la exhibición de trapos sucios apenas empieza, y se dará con toda intensidad, 
sin ningún escrúpulo, a lo largo –y ancho- de este 2012. 

Y es que la experiencia reciente indica que la guerra sucia (¿hay guerra limpia?) llegó para quedarse, con el 
detalle de que cada vez será más y más sucia. 
Al tiempo. 
http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/ 

 
(René Sánchez Juárez) 
 
El factor DF  
El año nuevo ha llegado, este 2012 será netamente político, no sólo para los que nos dedicamos al análisis y en 

prospectiva para toda la sociedad, ya que el tema del año serán las elecciones federales en las que se definen 
el cambio de Presidente de la República, del Poder Legislativo y en algunos casos de autoridades locales. En 
esta aportación nos interesa hablar sobre las elecciones para Jefe de Gobierno del Distrito Federal. Esta 
semana es decisiva para los aspirantes a suceder a Marcelo Ebrard, a quien al parecer se acotará el poder de 
decisión del candidato o candidata del PRD. La designación será una decisión de la militancia quien tendrá la 
definición de quien los representa en la contienda electoral por el Distrito Federal a través de una encuesta. 

Se ha visto que los bastiones son mitos a romper, es una lección que ha aprendido el PRD después de la 
elección en Michoacán, en donde por varios años había sido el partido hegemónico en las elecciones locales 

desde la llegada de Cuauhtémoc Cárdenas Batel y hoy quedó relegado al tercer lugar, y en espera de poder 
ganar la elección extraordinaria de la capital, Morelia. 
En el Distrito Federal el perredismo tiene una nueva oportunidad de continuar con ese bastión; destacan 
algunos candidatos de refresco como pueden ser Martí Batres, Miguel Ángel Mancera y Alejandra Barrales o 
algunos experimentados como Porfirio Muñoz Ledo o Carlos Navarrete. 

Hasta el momento los números siguen favoreciendo a la corriente de izquierda que representarán el PRD, PT y 
Movimiento Ciudadano, sin embargo; la confianza en que los electores respalden alguna de estas propuestas 
no debe ser total y también contará el trabajo de campo que hayan realizado los aspirantes y las estructuras de 
los partidos. 
Ya hay quienes abiertamente han manifestado su interés de competir por este cargo de elección popular, como 
Martí Batres quien se registra esta semana como precandidato, lo mismo que Mario Delgado y Carlos 
Navarrete; sin embargo, las figuras mejores posicionadas pueden ser la asambleísta del DF, Alejandra Barrales 

o el Procurador ―bueno‖ Miguel Ángel Mancera. 
Será a través de una encuesta el método para la selección del candidato o candidata mejor posicionado, 

emulando la encuesta para definir a su candidato presidencial, Andrés Manuel López Obrador. 
Sólo falta ver el comportamiento e institucionalidad de los aspirantes que no resulten favorecidos en la 
designación de candidato o candidata, y que la izquierda mantenga ese grado de cohesión y unidad que 
demostraron Marcelo Ebrard y Andrés Manuel López Obrador.  

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=itemlist&task=category&id=10:las-
plumas&Itemid=137 

 

http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=itemlist&task=category&id=10:las-plumas&Itemid=137
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=itemlist&task=category&id=10:las-plumas&Itemid=137
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(Pablo Fernández del Campo) 
 
El propósito: Más por la educación 
En la espera de los festejos por el Día de Reyes, no está por demás agregar a la lista de los regalos y juguetes 
que miles de niños piden, más y mejores planteles educativos, que garanticen una formación integral, de 

calidad y al alcance de todos, así como el fortalecimiento y ampliación de los programas de apoyo económico a 
través de becas, uniformes, útiles, transporte y desayunos para los escolares del país. 
El año culminó y a pesar de los múltiples esfuerzos y labores realizadas en la materia el resultado no fue 
satisfactorio, pues México ocupa el segundo lugar entre las 34 naciones de la Organización para la Cooperación 
y el Desarrollo Económico -OCDE- con población de entre 25 y 64 años que no ha completado estudios 

mayores a secundaria. 
De acuerdo al informe Panorama de la educación 2011, sólo el 52% de los jóvenes de entre 15-19 años están 

matriculados, lo que representa 10 puntos porcentuales más que en el año 2000, pero es bajo comparado con 
Brasil (75%), Chile (73%) y la media que indica la OCDE (82%). 
Este panorama que refleja una ligera mejoría en el rubro educativo del país, también es un llamado de atención 
a las autoridades federales, estatales y municipales para que este año 2012, se redoblen los trabajos y se 
superen las cifras de los países que conforman dicha organización. 
En México la situación es alarmante si se sabe que sólo el 11% de los jóvenes de entre 20 y 29 años participan 
en la educación, -sólo 2 puntos porcentuales más que en 2000-, lo que representa alrededor de la mitad que 

sus homólogos en Chile (23%), Brasil (21%), y en promedio en los países de la OCDE (26%). 
Y así como estos indicadores muestran que los niveles de logro de México en comparación con los demás países 
que integran la OCDE están entre los más bajos, lo mismo registran los porcentajes de población que han 
alcanzado una educación media superior y superior. 

El gran rezago educativo que sufre el país a falta de una eficaz distribución y aplicación en tiempo y forma del 
ramo presupuestal correspondiente es permanente pues a pesar de que las partidas han aumentado 

considerablemente en los últimos años, los resultados no han conseguido mejorar dicha prioridad. 
En muchas ocasiones, las administraciones gubernamentales cuentan con el recurso necesario para llevar a 
cabo diversas estrategias que mejoren los índices de educación en sus comunidades, pero no lo aplican de 
forma efectiva, y en otros casos, a consecuencia de los innumerables y complejos trámites que se deben cubrir 
para tener acceso a los recursos, no se consigue aprovecharlos en tiempo y forma, quedándose con las arcas 
vacías. 
Por otra parte, está por demás recalcar que como respuesta en cadena, la carencia de un nivel educativo en la 

población trae consigo mayor desempleo, como lo indica la OCDE, con un aumento de 1.6 puntos porcentuales 
de personas con un nivel inferior al de la educación media superior que fueron desempleadas entre los años 
2008 y 2009, y con un punto porcentual más, los de nivel superior. 
Por lo que urjo a las autoridades correspondientes, así como a todos aquellos servidores públicos involucrados 

en la materia, a tomar cartas en el asunto y realizar a la brevedad los trámites, modificaciones y las acciones 
que sean necesarias para facilitar los recursos, optimizarlos y supervisar su aplicación en los objetivos 
planteados.  

Porque todos los mexicanos merecen una educación integral y empleos dignos con los que se impulse el 
desarrollo y crecimiento económico, social y cultural de la nación para encumbrar su proyección internacional. 
*Secretario Adjunto a la Presidencia del CDE del PRI Puebla. 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=itemlist&task=category&id=10:las-
plumas&Itemid=137 

 
(Juan Manuel Mecinas) 
 
El Presidente y sus apuestas  

No son casuales las acciones del Presidente de la República durante el último mes, de cara a las elecciones del 
próximo año. Tienen toda la intención de beneficiar a su partido político en el proceso electoral de 2012.  

Lo preocupante no es eso, sino la forma en la que Calderón piensa beneficiar a su partido. Lo que tanto ha 
criticado a otros (con o sin razón) ahora es su modus operandi: la polarización. 
El Presidente ha entrado en campaña y su primer objetivo es desdeñar a López Obrador (lo cree muerto) y 
centrarse en polarizar a la sociedad, tratando de hacerle ver una dicotomía que, de manera reduccionista, 

conlleva a dos opciones: 1) la vuelta del antiguo PRI; y 2) continuar este camino ―difícil‖ hacia la democracia 
(obviamente liderado por un panista) 
La dicotomía calderonista es equívoca y perjudica al país porque: 

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=itemlist&task=category&id=10:las-plumas&Itemid=137
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=itemlist&task=category&id=10:las-plumas&Itemid=137
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I.    Al día de hoy, el segundo lugar en las encuestas lo ocupa el virtual candidato de la izquierda (AMLO) y 
minimizarlo puede ser una mala estrategia, electoralmente hablando. El Presidente y su séquito realizan la 
misma guía electoral que utilizaron en el Estado de México: no ocuparse de la izquierda, sino del candidato 
priísta que está a la cabeza de las encuestas. Y las consecuencias en el Estado de México fueron catastróficas 
para el PAN: el tercer lugar fue su ganancia. 

II.    El reducir la elección a escoger entre el viejo régimen priísta y la posibilidad de consolidar la democracia 
mexicana resulta ser un argumento vacío, si se toma en consideración que lo hace un Partido que ha 
gobernado durante los últimos 12 años al país.  
Esta propuesta no muestra sino el retroceso de Acción Nacional y su falta de capacidad política y generadora de 
ideas. Piensan que pueden poner sobre la mesa las mismas propuestas que la elección de 2000 y olvidan que 

han estado doce años en el poder.  
La postura de Calderón es errónea porque, electoralmente, se asume como oposición, a pesar de ser gobierno. 

III.    La dicotomía propuesta por Calderón es errónea porque el beneficiado (si la gente tiene efectivamente un 
antipriísmo) no será, necesariamente, su partido político, sino que puede ser el candidato de la izquierda.  
El otro acto que muestra el tipo de campaña que quiere realizar Felipe Calderón es la invitación a que 
Benedicto XVI visite el país. Habla de un entreguismo calderonista y de un viejo zorro (Ratzinger) que sabe 
aprovechar coyunturas y que tratará de influir (y ganar) en la elección mexicana. Y si al Papa hay que 
consentirlo, pues la mejor forma es reformando la constitución que tanto molesta al Vaticano en algunos 
aspectos. Quien pretenda realizar una defensa jurídica de la reforma al artículo 24 constitucional lo puede 

hacer desde el punto de vista jurídico, porque desde el punto de vista político resulta un total entreguismo de 
una buena parte de la clase política mexicana a los deseos de Ratzinger y su élite eclesial. 
¿En qué se beneficia Calderón de la visita de Ratzinger? Como en toda visita de Jefe de Estado, la de Ratzinger 
cobra importancia en dos aspectos: en sus declaraciones en público y en sus acercamientos en lo privado; por 

ello, se pueden inferir dos cosas.  
1.    Una declaración de Benedicto XVI a favor de la lucha emprendida por el Presidente y la probable influencia 

que ello pudiera tener en los votantes católicos. 
2.    Acercar a los grupos que hoy se encuentran alejados del panismo y mucho más afectos a Peña Nieto (con 
su antecedente en el Opus Dei) y que Ratzinger señale como su candidato al candidato de Acción Nacional lo 
que, finalmente, Calderón sentiría como su triunfo.  
El último acto que no se debe pasar por alto es la reacción de Los Pinos a la información proporcionada por 
miles ciudadanos para que la Corte Penal Internacional investigue a Calderón y un conjunto de autoridades y 
narcotraficantes, por la posible comisión de delitos de Lesa Humanidad. 

Pienso que la reacción de Calderón tiene un cálculo político: El Presidente apuesta a que en plena campaña la 
Corte se niegue a investigar los hechos denunciados por los ciudadanos. Esto traería dos consecuencias: 
1.    Que Calderón se asuma como mártir de las ―injurias‖ que algunos ciudadanos fueron a ―decir‖ a la Corte; 
2.    Enarbolar el discurso de que su lucha (su guerra) contra el narcotráfico ya fue avalada por instancias 

internacionales. Probablemente piense que así acallará las críticas que cargará el candidato de Acción Nacional, 
a quien se le señalará la errónea estrategia de Calderón para combatir al narcotráfico. 
Lo anterior nos da sólo pequeñas líneas de que el Presidente está actuando en clave electoral. Probablemente a 

Calderón alguien le tendría que decir que a su candidato le conviene mucho más distanciarse del Presidente 
que acercarse a él. Apuesta a que si Fox pudo entrometerse en la campaña de 2006, él también puede hacerlo 
en la de 2012.  
En suma, Calderón está dispuesto a poner en riesgo la elección presidencial (TEPJF dixit) y eso nos perjudica a 
todos. 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=itemlist&task=category&id=10:las-

plumas&Itemid=137 
 

 
 

(Trascendió Puebla) 

 
Que Manuel Bartlett Díaz en definitiva sí va por las ―izquierdas‖ como candidato en la primera fórmula al 
Senado de la República por Puebla donde buscará los votos el próximo 1 de julio y cerró así cualquier posibilidad 
de aceptar un ofrecimiento del PRI en la Cámara de Diputados. 

En entrevista con el noticiario radiofónico vespertino de Ciro Gómez Leyva, el exgobernador aclaró el tema de 
una invitación formulada por el CEN del PRI, pero finalmente se mantuvo en el compromiso con los partidos 
políticos que postulan a Andrés Manuel López Obrador. 

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=itemlist&task=category&id=10:las-plumas&Itemid=137
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=itemlist&task=category&id=10:las-plumas&Itemid=137
http://impreso.milenio.com/
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Que las presuntas unidades móviles del ayuntamiento de San Andrés Cholula para la recaudación vía electrónica 
del impuesto predial en el límite territorial con Puebla fue puro invento para la guerra mediática al presidente 
municipal capitalino, porque nunca existieron tales unidades. 
El presidente municipal de San Andrés, Miguel Ángel Huepa Pérez, anunció en diciembre pasado unidades 
móviles recorrían colonias y fraccionamientos en la zona limítrofe para recaudar impuestos, pero resulta que fue 

una tomada de pelo porque nunca existieron y se trata sólo de un proyecto. 
Que será después del 15 de enero cuando el precandidato presidencial de los tres títulos de libros que marcaron 
su vida realice actividades proselitistas en la entidad, sin que esté definida la agenda, adelantó el dirigente 
estatal del PRI Juan Carlos Lastiri Quirós. 
Este mismo mes, el precandidato a la Presidencia pero del PAN, Ernesto Cordero Arroyo, hará lo propio para 

reunirse con la militancia, en una medición de fuerza con la puntera en las encuestas, la poblana por nacimiento 
Josefina Vázquez Mota. 

Que el precandidato de la alianza PRI-PANAL-PVEM a la segunda fórmula al Senado de la República, Guillermo 
Aréchiga Santamaría, le salió respondón y regañón a los priistas a quienes derrotó junto al PAN el 10 de julio 
de 2010, al exigirles respeten los acuerdos de la alianza. 
Las amenazas de movilización, marchas y tomas de oficinas del PRI son actos de ―protagonismo político‖, les 
espetó el diputado local aliancista a los priistas inconformes de los distritos de Zacapoaxtla y Ajalpan. 
Que en la cámara empresarial que agrupa a los industriales bajo las siglas de la Canacintra competirán por la 
presidencia Erik Junghans Diestel y Raúl Reyes Michel, luego del frustrado intento de renovar la mesa 

directiva el año pasado. 
Junghans Diestel se perfila como el favorito de los industriales poblanos para sustituir a Luis Espinosa Rueda 
http://impreso.milenio.com/node/9089062 
 

(Nada Personal/Pablo Ruiz Meza) 
 

Junta de Gobierno, la cohabitación política 
El respeto al acuerdo político para el arribo de un diputado del PRI para presidir la Junta de Gobierno y 
Coordinación Política del Congreso local habla muy bien del grupo gobernante. 
Arribar a un acuerdo entre los coordinadores de las diputaciones locales de la LVIII Legislatura no sería posible 
sin un intenso cabildeo entre las fuerzas políticas del estado y buena parte de esa labor la realiza la secretaría 
encargada de la política interna. 
Para el Revolucionario Institucional tiene un significado político presidir la recién aprobada Junta de Gobierno, 

justo en el año cuando las encuestas favorecen hasta hoy a este partido político para retornar a la Presidencia de 
la República. 
Pero no únicamente tiene significado por el contexto de las elecciones presidenciales, se trata de un arranque de 
año cuando el gobernador de alternancia, Rafael Moreno Valle, quien derrotó al PRI en las elecciones locales del 6 

de julio de 2010, rinda el 15 de enero el primer informa de gobierno y en un 2012 del 150 aniversario la Batalla 
del 5 de Mayo. 
José Luis Márquez, el coordinador de la diputación del PRI, un hombre ligado al zavalismo, finalmente verá 

coronada su labor de cabildeo en una especie de cohabitación o acompañamiento al gobierno que emergió de la 
coalición Compromiso por Puebla. 
No es fácil explicar entonces la política de tolerancia y negociación del gobierno de Moreno Valle que ha evitado la 
polarización y crispación política que existe en otras entidades, como la oaxaqueña, donde la confrontación obligó 
al mandatario de aquel estado a cambiar la mitad del gabinete. 
Moreno Valle y su equipo de colaboradores, pese a las críticas y quienes le apostaban al desgate de la 

confrontación, han sabido mantener la gobernabilidad mediante una serie de acuerdo y negociaciones políticas 
teniendo como muestra lo ocurrido ayer en el Poder Legislativo. 
Se trata del resultado de una negociación de arriba hacia abajo y de izquierda a derecha, donde nadie está 
excluido, considerando la fuerza política real partidista de los involucrados en la representación popular para 
preservar la paz y gobernabilidad de un año político electoral y de celebración centenaria del sitio de los fuertes 

de Loreto y Guadalupe. 
http://impreso.milenio.com/node/9089056 

 

 
 

(Posdata/Alfonso González Téllez) 
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El ''plan B'' 
Con la novedad de que el ex candidato al gobierno del estado, hoy secretario adjunto del Comité Ejecutivo 
Nacional (CEN) del PRI, Javier López Zavala, ya tiene su ―plan B‖ para participar en el proceso electoral federal 
que se avecina (1 de julio de este año). 
Y es que dicen que las cosas en el PRI poblano están descompuestas a tal grado que nadie tiene garantizada una 

candidatura de las que ya se han mencionado, ni a diputado federal, ni a Senador. 
Eso sí, quienes han resultado ser los punteros en los últimos estudios de opinión ordenados por el PRI llevan la 
delantera. 
Sin embargo, esto ha obligado a varios priistas líderes de corrientes y aspirantes a un cargo de elección popular 
federal a rehacer sus estrategias, caso concreto el del impulsor del proyecto Z. 

Zavala pretende llegar a la Cámara alta del Congreso de la Unión cobijado por la coalición Compromiso por 
México (PRI-Panal-Verde), empero ya se dio cuenta que el camino para lograrlo ya no es automático, ni fácil 

como en el pasado. 
Antes, Zavala tronaba los dedos y se le aparecía el genio de Casa Puebla para concederle cuantos deseos pedía; 
hoy las cosas cambiaron radicalmente, la política en Puebla no es la misma y hay que trabajar en serio para 
ganarse lo anhelado. 
La carrera al Senado por el PRI (el primer lugar de la fórmula) y su alianza es, sin duda, la candidatura más 
codiciada por la militancia tricolor, por lo que está en chino obtenerla. 
Sobre todo cuando la sombra del marinismo, de la derrota, de la soberbia y de las malas compañías se asoman 

en la figura de algunos. 
Ciertamente el también ex secretario de gobernación y desarrollo social es el aspirante con mayor estructura, 
sólo que ya no se sabe si a favor o en contra. Y es que muchos de sus hombres lo abandonaron, lo traicionaron y 
lo dejaron a su suerte, casi moribundo políticamente hablando. 

En cambio, las últimas encuestas realizadas por el PRI arrojan como punteros a Enrique Agüera Ibáñez, rector 
de la BUAP, y a Blanca Alcalá Ruiz, ex presidenta municipal de la capital, ni siquiera al diputado federal 

Fernando Morales  Martínez, líder de la CNOP en Puebla, quien ha invertido una millonada para promover y 
difundir su imagen en todo el estado. 
¿Cuánto llevará gastado en spots publicitarios en televisión y radio, horario triple A?  
A propósito, en la CNOP ya se presume a grito tendido que el gobernador del estado, Rafael Moreno Valle 
Rosas, le prometió la candidatura al Senado al hijo prodigo de los Morales, quien se dice confiado por eso. 
Lo que no entiendo es porqué Fernando quiso espantar -con el petate del muerto- a sus correligionarios con el 
cuento de que llegaría a la dirigencia estatal de su partido en sustitución de Juan Carlos Lastiri Quirós. 

¿Pues no que muy seguro de sus relaciones y amarres?  
El caso es que ni los Morales están convencidos de que la tenga ganada. 
Y quien sabe, pero Zavala ya pensó en la posibilidad de no ser el candidato del PRI al Senado y poder acompañar 
a Guillermo Aréchiga Santamaría, el pupilo de Elba Esther Gordillo Morales y el SNTE. 

¿Qué sabrá? 
En ese sentido, el grupo Z ya tiene conocimiento del plan B de su jefe, quien de no quedarse con la candidatura 
al Senado buscaría una diputación federal por algún distrito de los más seguros para el PRI. Luego le cuento cual. 

Tal vez por eso se están realizando movimientos y posibles modificaciones a la coalición entre el PRI y el Panal. 
Son varios los distritos por los que Zavala podría competir por un escaño en la cámara de diputados federal, para 
eso sí utilizaría fácilmente su estructura. No por nada ya pensó en un plan B que lo salve del desempleo. 
Por lo pronto, insisto, los aspirantes al Senado por el PRI siguen siendo muchos pero muy pocos los que puntean 
y tienen posibilidades. 
Analice. ¿Quién podría perder más en esta lucha? 

Agüera tiene la BUAP, goza de una imagen nacional e internacional, y mucho trabajo aún por si es descartado de 
la contienda.  
Blanca Alcalá  sigue despuntando a nivel nacional como una priista sólida y luchadora que crece y crece. 
Enrique Doger Guerrero se ve más en la búsqueda de la candidatura nuevamente a la presidencia municipal de 
Puebla por algún partido de izquierda, no necesariamente el PRI. 

Zavala ya tiene su plan B y la estructura que, asegura, nunca lo abandonará. 
Y Fernando Morales las ganas de ser Senador pero sin la garantía que tanto presume. 

http://www.retodiario.com/interna-columna.php?-Posdata-El-''plan-B''&id=1652 
 

 
 
(Editorial) 

http://www.retodiario.com/interna-columna.php?-Posdata-El-''plan-B''&id=1652
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Transportistas: la viga en el ojo  
La mañana de ayer, transportistas de Yaonáhuac y Tehuacán denunciaron irregularidades en la aprobación de 2 
mil 600 concesiones, arguyendo que la Secretaría de Transporte (ST) pretende cancelar el proceso, pese a que 
los solicitantes cumplieron con las disposiciones de ley y ya pagaron parte de los trámites.  

Es probable que la demanda de los transportistas sea conducente, pero sin duda la denuncia que hicieron vuelve 
a exhibir hasta qué punto el sistema de traslado público sigue siendo un lastre. 
De entrada, si lo dicho por los supuestos afectados es cierto, queda expuesta la carencia en el sector de un plan 
de valoración integral sobre las diferentes modalidades del transporte –motoaxis incluidos–, pues lejos de que el 
servicio sea una solución a las necesidades de los usuarios se ha convertido en un problema mayúsculo, que 

autoridades de diferentes sexenios y signos partidistas no han podido resolver. 
Una verdad repetida hasta el cansancio es que el estado de Puebla tiene uno de los peores transportes públicos 

del país, porque además de ineficiente, insalubre y riesgoso, es caro. Pero también es una realidad que los 
concesionarios se han convertido en un poder fáctico, el cual no ha dudado en poner en jaque a los gobiernos en 
turno cada vez que ha visto amenazadas sus canonjías. 
Aliados en elecciones y confrontados cuando de elevar tarifas se trata, gobierno y transportistas suelen dirimir 
sus eventuales diferendos pasándole la factura a los ciudadanos, quienes siempre, de alguna u otra forma, pagan 
los costos de un compadrazgo: negocio redondo por donde quiera que se le vea. 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2012/01/04/puebla/editorial.php 
 
 
 
 

 
 
(Primera Columna/Oscar López) 
 
• La conectividad, una realidad 
• Las aguas turbias en el PAN 

• En Puebla, el PRI se alista 
Al finalizar el año pasado, el gobernador Rafael Moreno Valle reiteró que este 2012 sería el de arranque y 
consolidación de varias obras magnas en la entidad, sobre todo las que tengan que ver con la conectividad y la 
rápida comunicación y traslado con las entidades vecinas, como ocurrió ayer con el Estado de Tlaxcala con el 
arranque de la carretera Cuapiaxtla-Cuacnopalan donde el beneficio será para cerca de 3 millones de personas. 
Esta y otras mas de infraestructura como el metrobús, serán el detonante del desarrollo sostenido del Estado de 
Puebla, enmarcadas claro, en el festejo del 150 Aniversario de la Batalla de Puebla y justo era a lo que se refería 

el gobernador al reiniciar sus actividades el lunes, al señalar que el proceso electoral de julio próximo, no va a 

impedir el avance de la entidad. Que bueno, porque las condiciones de varios municipios poblanos, no están 
para eso. 
Ayer ya comentábamos los movimientos que han provocado nerviosismo al interior del PAN, luego que se diera 
a conocer la modificación y los procesos de elección del candidato o candidata a la Presidencia de la República, 
ante el tiempo que se les está viniendo encima, aunque el 15 de enero elegirán a sus candidatos a diputados por 
el principio de representación popular, aprovechando este pretexto para levantar su ―consulta indicativa‖. 

Este proceso ha provocado malestar entre algunos de los aspirantes presidenciales, como lo muestra el tweet de 
Josefina Vázquez Mota lanzado ayer unos minutos antes de las 7 de la noche: 
@JosefinaVMJosefinaVázquezMota: Cualquier variable en la contienda interna debe contar con reglas claras, 
aceptadas por consenso. Sólo así será legítimo el proceso. 
Esto es muy claro al interior del PAN no todo es cantar y beber, pues incluso se ha dicho que este proceso va 
dirigido para bajar a Santiago Creel de la contienda y fortalecer a Ernesto Cordero pues resultaría más fácil 

―convencer‖ a los panistas para que elijan a Cordero, que a la población abierta que ha dado el gran respaldo a 

Vázquez Mota . El ex secretario de Gobernación también levantó la voz ante el ―cambio de las reglas del juego‖, 
donde lo que se juega es nada más y nada menos que la Presidencia de la República. 
Mientras, en el PRI ya se afinaron los tiempos y se definieron las fechas, las cuales fueron difundidas ayer en un 
boletín oficial donde aseguran que los aspirantes al Senado de la República podrán inscribirse hasta el 21 de 
enero y hacer campaña interna durante 19 días comprendidos del 27 de enero al 14 de febrero.  
Los candidatos a diputados federales tendrán el 27 de enero como fecha para registrarse y el 8 de febrero se 

emitirá el dictamen de procedencia al tiempo en que se les hará la entrega de del padrón de delegados. 
Contarán con 7 días (del 9 al 15 de febrero) para realizar precampañas y la jornada electoral interna 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2012/01/04/puebla/editorial.php
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(Asambleas Distritales) se efectuará entre el 18 y 19 de febrero, días en los que también se pronunciarán los 
resultados y la declaratoria de validez. 
CONFETI…Por cierto que la soberbia sigue siendo íntima amiga de Javier López Zavala…ayer dijo que la Ley de 
Transparencia, las reformas al Poder Judicial y la desaparición de la tenencia, fueron propuestas suyas que se 
atendieron y se pusieron en marcha por el gobierno de Rafael Moreno Valle…y dice que sí se va a inscribir para 

conseguir la postulación al Senado. 
http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=4134 

 
(Juicio/Mauro González Rivera) 
 

BARTLETT EN BUSCA DEL SENADO LUCE MUY SUPERIOR A LOS DEMAS 
Aunque en los escritos de JUICIO no se canta victoria, si vale la pena decir que ―cantada vale doble‖, porque en 
pláticas personales desde hace varios meses con el ex gobernador y ex senador de la República, MANUEL 
BARTLETT DÍAZ, vislumbré que ante el oscurantismo de su partido para entenderse con él, éste dejó 

entreabiertas las puertas de las posibilidades para competir en las elecciones de julio del 2012, cambiando de 
rumbo para finalmente aceptar en última instancia su participación como candidato a Senador de la República 
de la izquierda mexicana a través del PRD, Movimiento Ciudadano y Partido del Trabajo, como institutos 
políticos y con el invaluable apoyo del Movimiento de Regeneración Nacional (MORENA), 
Jamás la cúpula del PRI tuvo la ocurrencia de llamarlo a platicar y aceptar que en sus filas tuviera un crítico. 
Desafortunadamente, fueron más los que alentaron la marginación del político que con el paso del tiempo se 
convirtió en uno de los políticos más ―taquilleros conferencistas‖ (así lo escribí siempre) en numerosos centros 

de Educación Superior de éste país, incluyendo, naturalmente, a las universidades públicas y privadas, entre 
ellas la Benemérita Universidad Autónoma de Puebla, la Universidad Iberoamericana Puebla y el Instituto 

Tecnológico de Estudios Superiores de Monterrey. 
Cuando en Puebla se fortaleció su posible nominación para que sin dejar el PRI pasara a formar parte de la 
oposición como candidato ciudadano, nació el deseo del presidente del Comité Directivos Estatal del PRI, JUAN 
CARLOS LASTIRI QUIRÓS, para pedirle no Abandonar al tricolor, esto es, que no aceptara la oferta de la 
izquierda. Los que bien conocen a BARTLETT DIAZ, aplaudieron su decisión y declaración pública de no hacerle 

caso a quien no tenía la estatura mortal, intelectual y política, para pedirle una reconsideración.  
NI PARA HACERLE SOMBRA JAVIER LOZANO ALARCÓN 
Ya en los prolegómenos de que el PAN y el PRI decidan a sus candidatos a diputados y senadores, diré que 
sobre los que van a ser los abanderados del PAN a la primera y segunda fórmulas, JAVIER LOZANO ALARCÓN y 
VALENTINA DÍAZ DE RIVERA, respectivamente, no le sirven al ex senador BARTLETT DÍAZ, ni para hacerle 
sombra. 

Pero también esto ha provocado el temor en la dirigencia nacional y estatal del PRI, porque si bien es indudable 
la experiencia y capacidad política del candidato aliancista del tricolor, vede ecologista y nueva alianza, 

GUILLERMO ARÉCHIGA SANTAMARÍA, porque ya fue diputado federal por el PRI y por la coalición Compromiso 
por Puebla diputado local y líder de la actual legislatura poblana, falta la decisión de la primera fórmula donde a 
estas alturas no existe una definición total aunque se sigue insistiendo que la preferencia la tiene el doctor 
ROBERTO ENRIQUE AGUERA IBAÑEZ, pero que no dejan de buscar su posicionamiento con sus asegures el 
doctor por la BUAP, ENRIQUE DOGER GUERRERO; la licenciada en Relaciones Internacionales por la UDLAP, 

BLANCA ALCALÁ RUIZ y el licenciado y diputado federal FERNANDO MORALES MARTÍNEZ, aunque a éste último 
le pesan los hermanos Morales Flores, su padre Melquíades Senador de la República y su tío Jesús que esta 
apuntalado por el distrito de Tepeaca. 
Cosas de la política. ¡Que le vamos a hacer!  
PEÑA NIETO EN  PUEBLA PARA LA  PRÓXIMA SEMANA 
De no surgir cambios intempestivos en la agenda del candidato presidencial del PRI ENRIQUE PEÑA NIETO, los 
priístas poblanos podrán asistir a los actos que realizará en Puebla, considerados en Puebla capital y en la sierra 

norte del estado, seguramente Zacatlán. Desde luego que serán actos multitudinarios aprovechando el PRI su 
control sobre las bases.  

JUAN CARLOS LASTIRI QUIRÓS estuvo en la capital de la República para consensar acuerdos con el dirigente 
nacional del tricolor PEDRO JOAQUIN COLDWELL, sobre la gira del candidato a la presidencia de la República y el 
inicio de las auscultaciones para definir las candidaturas por los 13 distritos que le corresponden al PRI, habida 
cuenta de que, definitivamente, Zacapoaxtla y Ajalapn, serán para el PANAL, teniendo como abanderados a 

HUGO ALEJO DOMÍNGUEZ y CIRILO SALAS HERNÁNDEZ, respectivamente, pese a la creciente rebeldía de los 
priístas, encabezada por el presidente del comité municipal del PRI en Coxcatlan, VICENTE LOPEZ DE LA VEGA 
y, el XI, que corresponde a Puebla, y será para el Partido Verde Ecologista de México, que lleva como candidato 

http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=4134
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a ELIAS ABAID KURI. 
Ayer, en esta capital, en su encomienda de pregonar unidad por todo el estado y de convencer, convencer y 
convencer a los inquietos, el dirigente del tricolor mantuvo reuniones en el Hotel Camino Real con ENRIQUE 
DOGER GUERRERO, y con el profesor y titular de la segunda fórmula PRI-PVEM y PANAL para la candidatura al 
senado de la República, GUILLERMO ARÉCHIGA SANTAMARÍA, con quienes charló sobre sus aspiraciones y 

seguramente de cómo se van a dar las cosas en Puebla en cuanto a las decisiones que tome en su momento el 
CEN del PRI.  
PREPARATIVOS  PARA FESTEJOS DEL 5 DE MAYO 
Con acuciosidad se dan las tareas de los responsables de la elaboración del primer informe de gobierno de la 
actual administración gubernamental, que por lógica despierta el interés de los poblanos para conocer con 

precisión como caminan los compromisos por Puebla.  
Por otra parte, no solo inauguración de obras con motivo de su primer año de gobierno, sino eventos de toda 

índole, incluidos los deportivos, se preparan por parte del gobierno de RAFAEL MORENO VALLE ROSAS, para la 
conmemoración el próximo 5 de Mayo del 150 aniversario de la batalla de Puebla, donde se dará la presencia 
del presidente FELIPE DE JESUS CALDERON HINOJOSA, amén de los Embajadores de Francia y Estados Unidos e 
invitados del extranjero, así como de gobernadores, senadores, diputados y personalidades de todos los 
sectores sociales. 
Será para el presidente CALDERÓN en esa fecha, una de las actividades más importantes del término de su 
mandato constitucional, precisamente cuando falten 55 días para las elecciones federales y por lo tanto 

aprovechará en la tribuna la oportunidad magnífica de arengar al pueblo de México.  
A CUENTA GOTAS 
El próximo lunes 9 de enero toma posesión de su cargo como nuevo secretario general del Sindicato 
Independiente de Trabajadores de la Industria Automotriz Volkswagen de México, S.A. de C.V. ANTONIO TREJO 

FLORES, quien con más de 30 años de trabajo en la empresa germana fue capaz junto con su grupo 
denominado ―Nueva Era Sindical‖, de acabar con el liderazgo de VICTOR CERVANTES ROSAS, cuyas ambiciones 

lo llevaron a perder la reelección que ya daba por segura. Incluso, perdió la gran oportunidad de entregar las 
500 plazas base logradas en la revisión del contrato laboral para obreros eventuales, mismas que ahora tendrán 
que ser entregadas por él, una vez que la empresa así lo disponga, ya que es una prestación que se tiene que 
cumplir…..  
JAVIER LÓPEZ ZAVALA, desayunó con el grupo de periodistas que lo ha seguido siempre en sus actividades, 
para desearles la buenaventura del año que se ha iniciado y a manifestarles al mismo tiempos de sus deseos 
personales por verse involucrado en el proceso electoral de julio que, como se ven las cosas esta muy difícil. 

http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=4135 
 

 
 
(La Radiografía/Fabián Gómez) 
 
En el Issstep, el encargado de ambulancias prefiere jugar ajedrez 
Parece que en el Issstep aún hay personas que se niegan a trabajar como lo ha ordenado el gobernador Rafael 
Moreno Valle Rosas. 
Ayer el coordinador de Transporte (ambulancias) del Issstep, Óscar Roldán Medina, jugaba ajedrez con tres de 

sus empleados sin importarle que cientos de pacientes requieren el servicio de una ambulancia. 
Se encontraba en su horario de trabajo y fiel a su costumbre, ordenó que una de las pacientes esperara hasta 
que terminara su juego. 
La tuvo esperando hasta que fue descubierto y un mando superior le ordenó de inmediato realizar el servicio a 
la paciente que esperaba el perdón divino. 
Cuando le tomaron fotografías, simplemente puso la cara de idiota, lanzó una risa burlona y no supo qué decir, 
al tiempo que sus subalternos se quedaron mirando. 

Cuando la gente se dio cuenta que le sacaban fotografías a este sujeto, todo tipo de quejas se multiplicaron 
contra su persona, pues sobra decir que el mencionado sujeto goza de mala reputación por la soberbia y 
prepotencia con que actúa.  
Lamentablemente este tipo de vividores del erario son los responsables de manchar el prestigio de una 
institución tan noble como lo es el Issstep, cuyos directivos tienen un trato más que amable con quienes se 
acercan a pedir apoyo. 
Aquí publicamos las pruebas para que el secretario de Salud Jorge Aguilar Chedraui tome cartas en el asunto. 

También la Contralora Patricia Leal. 

http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=4135
http://www.contraparteinformativa.com/
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Este tipo de sujetos no deben caber en una administración que se ha comprometido a entregar resultados y 
cambiar la mala reputación del servicio público. 
Mañana más datos sobre este ruin personaje. 
http://www.contraparteinformativa.com/interna-columna.php?id_columnista=01 

 

(De Buena Fuente/Carlos Macias Palma) 
 
El riesgo que corre el PRI para el proceso electoral de este año, es que se le divida el voto, como sucedió en el 
año 2006, cuando un tipo gris como Felipe Calderón ganó la contienda para convertirse en Presidente de México. 
En aquella ocasión, la soberbia de Andrés Manuel López Obrador y los problemas en que cayó el PRI, permitieron 

que el PAN ganara. Los votos se dividieron entre PRI y PRD para beneficiar a Acción Nacional.  
Para esta elección puede ocurrir lo mismo. Varios priistas, muchos o poco, significativos, representativos o no 

advierten que en esta ocasión votarán por López Obrador. Otros más han criticado a Enrique Peña Nieto que por 
la falta de lectura o por no saber el costo del kilo de tortilla o algo así. El caso es que priistas y perredistas están 
provocando enfrentamientos políticos, de tal manera que a final de cuentas pueden hacer que el PAN se levante 
con el triunfo el primer domingo de julio de este, el tan esperado año político. 
Ahora bien, Acción Nacional no cuenta con líderes que puedan generar que los mexicanos puedan darle la 
confianza. Y es que gracias a los problemas de seguridad nacional en los que Calderón ha metido a este país, el 
PAN tiene un alto índice de rechazo de la gente. Y más aun, con sus candidatos Ernesto Cordero o Josefina 

Vázquez Mota, no tienen más que ofrecer. Tanto uno como el otro, carecen de formación política suficiente como 
para dirigir al país. 
Por lo que respecta a Santiago Creel Miranda, es sin duda el político panista mejor preparado, pero la misma 
maquinaria interna impedirá que la mejor propuesta que tiene el PAN, no se consolide como candidato oficial a la 

presidencia. En tanto, Peña Nieto aun se mantiene en las encuestas como el político por quien más votarían los 
mexicanos.. Pero eso es al momento y en política las cosas cambian de manera vertiginosa y pueden ser para 

beneficiar a Peña o lo contrario. 
En fin la lucha política tiene sus riesgos y para el PRI es que se le divida el voto y entonces ni Peña ni López 
Obrador y van a condenar a los mexicanos a tener un sexenio panista más, lo que serái desastrozo para los 
priistas, los prredistas, los lopezobradoristas, los panalistas, los ecologistas, los petitas. En fin, la desgracia del 
2012 para todo aquel que no apoye a Acción Nacional. Esperemo, pues ya falta menos. 
El Verdugo 
Dos jóvenes decían que votarían por López Obrador, pese a sus padres se había beneficiado de los gobiernos 

priistas. Era el año del 2006. El verdugo dice: ni el PRI ni López Obrador y esos jóvenes están fuera de donde les 
gusta estar: el gobierno. 
http://www.contraparteinformativa.com/interna-columna.php?id_columnista=22 
 

 
 

(Las peras del olmo/Bernardo Stril Kremper)            
 
Propósitos y chismes de año nuevo 
Año tras año, en estas fechas, nos dedicamos todos a desear lo mejor a nuestro prójimo y a 
comprometernos a cumplir un sinfín de propósitos a lo largo de los doce meses por venir. Así, algunos 
prometen ponerse a dieta (para adelgazar o para engordar, según el caso), a hacer ejercicio, a dejar de 
fumar o de beber (según los vicios arraigados en cada personalidad), a ya nunca llegar tarde, a aguantar a la 

suegra, a ya no regañar a los hijos, a estudiar (ora sí), a titularse, a lograr un posgrado, a pagar sus deudas, a 
ya nunca más usar la tarjeta de crédito…  
Otros se proponen, ahora sí, a buscar trabajo (aún con el firme deseo de nunca encontrarlo), a ya no 
robarse la papelería de la oficina, a no quedarse con los cambios, a nunca más estacionarse en segunda 
fila (aunque sea por sólo cinco minutitos), a no sobornar a los mordelones, a no pasarse los altos, a no 

copiar en los exámenes, a dejar de grillar a los compañeros de la chamba (salvo los diputados que para eso 
les pagamos, y muy bien)…  

Por mi parte, con el cinismo y el realismo que me caracterizan, únicamente espero que me vaya bien y 
pueda comer mis doce uvas tradicionales el próximo 31 de diciembre a las 24 horas, o 1 de enero a las cero 
horas. Con no tener que visitar un hospital (salvo para visitar a algún cuate, y ni así), gozar de una salud 
normal, me siento más que satisfecho. Si me invitan a alguna boda, bautizo, cumpleaños o 15 años (―equis 
ve‖ como decía mi añorado amigo José Luis Ibarra Mazari), con gusto asistiré, siempre y cuando haya chupe.  

http://www.contraparteinformativa.com/interna-columna.php?id_columnista=01
http://www.contraparteinformativa.com/interna-columna.php?id_columnista=22
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Lo que sí me tiene un poquito preocupado es el tenor de los propósitos de año nuevo de nuestros 
dirigentes, tanto federales como estatales y municipales. ¿Tendrá  en su lista don Felipe aquello de ser el 
“Presidente del empleo”? Ese era su compromiso hace cinco años. No lo cumplió y nos lo ―catafixió‖ 
(Chabelo dixit) por una guerra que apenas va en algo más de cincuenta mil víctimas.  
También ha de tener en mente la ruta crítica para que su cuate Ernesto pueda ganar su boleto para 

sentarse en la silla del águila después de él. Al respecto, me llegó un chisme, que no he podido corroborar. 
Es tan enorme la especie, que prefiero dejarlo en chisme, para que no me vayan a acusar de difamador. Dicen 
por ahí que ―está planchado‖, que existe un ―acuerdo de caballeros‖ u otro tipo de acuerdo en lo oscurito para 
que el tal Cordero llegue a la Presidencia.  
Parece ser que anda por ahí una deuda enorme e inconfesable, producto de los gobiernos azules que 

sólo un panista puede resolver (y más si fue secretario de Hacienda)…  Faltarían aún cinco años para ―limpiar‖ 
todo el desorden. Claro está, nadie quiere echarse esa bronca, compromiso o trabajo de afanador. Dicen que 

sólo Ernesto Cordero (y vale madres que Chepina le ande comiendo el mandado) puede con ese paquete. Sólo 
él puede limpiar la mugre acumulada. Conste que dije que era un chisme… ¿Qué tal si se confirma?  
Aquí en la aldea, también corre otro chisme, que el señor gobernador les dio a sus cuates, aliados, 
coaligados o cómo quiera llamárseles, un año de ―prueba‖, y que después del informe, usará una enorme 
escoba para quitarse de encima a toda la bola de seudo colaboradores inútiles y pránganas que ha 
estado soportando. Ya en febrero llegará un equipo renovado (de priístas) para hacerse cargo de las 
cosas.  

Puros chismes, pues… 
http://www.poblanerias.com/noticias/2011/propositos-y-chismes-de-ano-nuevo 

 

 
 
(Contrastes/Carlos Gómez) 
 
Burócratas al desempleo  
Una pésima y amarga Navidad y un peor Año Nuevo vivieron más de 200 empleados de la Secretaría de Salud al 

enterarse que sus contratos que vencieron el pasado 31 de diciembre de 2011 no serían renovados para este 
año. 
Al principio parecía una broma del Día de los Inocentes pero conforme transcurrieron los últimos días del año 
pasado la pesadilla empezó a tomar forma.  
No hubo llamado a nadie de los más de 200 involucrados para renovar su contrato. 
Nadie dio una explicación formal, ni nada. 
Simplemente el secretario de Salud, Jorge Aguilar Chedraui, dejó caer la guillotina sobre las cabezas de sus 

empleados y de una patada los echó a la calle. 

Así, sin más. 
Sin explicarles por qué no serían recontratados y quiénes son las personas que los van a remplazar. 
Más allá del legítimo interés y molestia de los más de 200 perjudicados por la decisión de Jorge Aguilar, los 
poblanos también merecen una explicación de los motivos para no recontratar a sus anteriores colaboradores y 
qué personas los sustituirán. 

El silencio de Jorge Aguilar no ayuda a nadie. 
No da la cara a sus ex colaboradores para decirles por qué no fueron recontratados (aunque la razón legal y 
administrativa le asista). 
No explica a la sociedad el motivo de su decisión. 
Y tampoco aclara quiénes son los sustitutos y si cumplen el perfil o simplemente debe pagar facturas con su 
gente. 
Además de que Jorge Aguilar se pudo evitar los connatos de violencia que ayer se vivieron en diversas unidades 

de la Secretaría de Salud porque a los ahora ex empleados ni siquiera los dejaron entrar por sus pertenencias. 

Faltó tacto político y respeto a sus ex colaboradores. 
Jorge Aguilar no debe olvidar que no dejó de usar muebles de oficina, sino que dejó sin empleo a más de 200 
personas. 
Son personas y no objetos. 
Eso no debería pasarlo por alto. 
**      **      ** 

A marchas forzadas van las obras del viaducto Ignacio Zaragoza. 
Al transitar por la zona es visible el avance de los trabajos y la magnitud de los mismos. 

http://www.poblanerias.com/noticias/2011/propositos-y-chismes-de-ano-nuevo
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Sin duda que al paso al que van se entregarán el próximo 5 de Mayo. 
Pero antes, todos estos días están destinados para el Primer Informe de Gobierno. 
Por cierto que después del Informe del gobernador, Rafael Moreno Valle -que será el 15 de enero-, al día 
siguiente vendrá a Puebla Andrés Manuel López Obrador. 
¿Será un contra-informe? 

**      **      ** 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=itemlist&task=category&id=10:las-
plumas&Itemid=137 

 

 
 

(Puebla Hoy/Fernando Alberto Crisanto) 
 
Mototaxis, visos de solución 
El tema social y político no es fácil de abordar, por una parte la anterior administración estatal hizo un buen 
negoció con los mototaxis –lo que prohíbe la ley y por ello hay órdenes de aprehensión en contra de Juan 
Manuel Alcántara Silva por fraude- al permitir y avalar con calcomanías la existencia de un servicio no 
reconocido por la ley estatal del transporte que además no da la seguridad mínima a los usuarios, por más que 

sea un servicio que tenga una gran demanda en decenas de municipios poblanos, algunos de ellos pegados a la 
capital.  
Existen los mototaxis porque miles de poblanos los usan diariamente y a pesar de ser inseguros, son los únicos 
que se atreven a entrar en calles de terracería o brechas en la que los autos de alquiler dejan suspensiones, 
llantas y amortiguadores y además les cobran hasta cinco veces más. 

De ahí se sostienen miles de familias –oficialmente existen 2 mil 400 pero hay datos de que superan los siete 
mil en todo el estado porque es el número de permisos tolerados que concedió la gestión de Mario Marín- ya sea 

que sean propietarios o choferes, pero ahí encuentran su ingreso diario. 
 Desde su llegada al poder, la actual administración estatal dejo en claro que iba a cambiar las condiciones y 
luego de múltiples reuniones con los mototaxistas y un estudio decidió hacer una propuesta para intercambiar 
dos mototaxis por el enganche de un auto nuevo que preste un servicio seguro y sea cómodo, aunque aún no se 
sabe aún si será barato en su mantenimiento y por ello la reticencia de algunos para aceptarlos.  
Se sabe que hoy por la tarde, en el corralón de la 105 poniente serán entregadas las primeras 30 unidades de 

taxis convencionales que sustituyen a los mototaxis, luego de que se han afiliado hasta el momento 42 
municipios al Programa 2 por 1.  
Trascendió que ayer más de seis organizaciones de Cuautlancingo se reunieron con autoridades estatales en 
busca de una solución que durará para implementarse –el relevo de las motos por los autos- entre cuatro y seis 
meses por la falta de disponibilidad de vehículos en las armadoras.  

―El líder de la Agrupación 3 Estrellas, Joel Cárcamo, destacó que de enero a abril será la entrega de taxis 
rotulados con los colores oficiales del gobierno del estado y con los permisos certificados por la Secretaría de 

Transporte, el cambio será paulatino y concluirá con la sustitución de casi 4 mil unidades de mototaxis‖, informa 
en una nota nuestra corresponsal en Cholula.  
Agrega que ―es de mencionar que el operativo para el retiro violento de unidades inicio el pasado 2 de enero, sin 
embargo en el distrito 8 de Cholula los enfrentamientos no se han suscitado, por el contrario líderes de las 
agrupaciones 5 de mayo y Cuautlancingo descartan que en lo que resta del retiro de unidades se enciendan los 
ánimos entre agrupaciones y gobierno‖.  
Una de las zonas más conflictivas y que amenazaban con desbordar los ánimos en cualquier momento manda 

señales de la disponibilidad de sus organizaciones para encontrar a través de la concertación una solución a un 
problema que sin duda es social y político.  
El tema no termina aún, pero está lejos de convertirse en el escenario de conflicto y ruptura al que muchos 
apostaron, en especial aquellos que hicieron millones de pesos ilegalmente al venderles falsas ilusiones con 
permisos tolerados de mototaxis a quienes sólo buscaban una forma legítima de trabajar. 

http://www.ngpuebla.com/node/7471 

 
(Angelopolitanas) 
 
Los priistas poblanos siguen en su rebelión y no aceptan la decisión de su dirigencia nacional de mantener la 
coalición con Nueva Alianza y el Partido Verde como la anunciaron formalmente, en especial porque aún hay 
tiempo legal para hacer cambios ante el Instituto Federal Electoral e incluso han propuesto a las dirigencias 

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=itemlist&task=category&id=10:las-plumas&Itemid=137
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=itemlist&task=category&id=10:las-plumas&Itemid=137
http://www.ngpuebla.com/node/7471
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locales de sus aliados  llegar a acuerdos para impedir una disidencia que no existe en Ajalpan y Zacapoaxtla.  
Aseguran que hay demasiados agravios de Nueva Alianza, tantos que en las elecciones de julio del 2010 
amenazaron a los priistas, por lo que ahora ven absurdo ir a pedir el voto a favor de los maestros Cirilo Salas y 
Hugo Alejo Domínguez, que fueron de los principales operadores del terror en esas regiones.  
@  

La presión sube y las dirigencias reales de los grupos del PRI por abajo del agua mueven la cuna para ver si 
ellos pueden colocar ahí –distritos que están ganados de antemano- a sus fieles. Juan Carlos Lastiri, dirigente 
estatal tricolor, prendió los focos rojos ante la dirigencia nacional pero no tiene ninguna garantía de que en la 
sesión de mañana definan algo a favor de los poblanos, por eso buscan la salida concertada localmente.   
@  

Los cambios en la coalición Compromiso por México en el estado de Puebla, que tanto exigen los priistas, parece 
una misión, casi, imposible.  

@ 
Ernesto Cordero, precandidato del Partido Acción Nacional a la presidencia de la República, que vendrá a Puebla 
el próximo domingo para reunirse con sus compañeros de partido, descartó que las diferencias declaradas en el 
proceso interno -entre él, Josefina Vázquez Mota y Santiago Creel- pongan en riesgo la unidad del PAN. 
@  
Durante la entrevista que concedió ayer al matutino Vértice 102 de Marconi Comunicación, insistió en la 
tradición democrática de los panista, por lo que en sus procesos internos no terminan divididos. Negó que sea el 

candidato del presidente Calderón y que el proceso interno del PAN sea una simulación, porque por ahora nadie 
ha ganado.  
Cordero, que se dijo aficionado de La Franja, respaldó la celebración de una jornada indicativa que consulte a 
los panistas sobre sus preferencias en torno a los presidenciables, lo que decidirá hoy su Comité Ejecutivo 

Nacional, porque permitirá evaluar el sentir de los panistas, ya que las encuestas han medido la percepción de 
la población abierta y no de la militancia albiazul.  

El ex secretario de Hacienda vendrá el domingo a Puebla a hacer campaña con el panismo que ya en otras 
ocasiones se ha volcado en actos masivos a su favor, además agradeció a Rafael Moreno Valle que apoye su 
proyecto político.  
@  
Manuel Bartlett dijo por última vez públicamente ayer en el programa radiofónico de Ciro Gómez Leyva que será 
candidato de las izquierdas y que no renuncia al PRI ni se afiliará a otro partido político, aunque mantiene 
coincidencias ideológicas con las organizaciones que lo postularán como candidato al Senado.  

Un día antes, el presidente nacional del PRI, Pedro Joaquín Coldwell, había declarado que van a invitar al ex 
gobernador poblano a que sea su candidato al Senado, a lo que Bartlett señaló que es su amigo pero no ha 
platicado con él y no se trata de recibir o aceptar posiciones sino que él no está de acuerdo con la derechización 
del priismo y por eso no aceptará ninguna propuesta que venga de ellos.  

@  
Más claro ni el agua, este pez ya cambió de estanque y a nivel nacional algo les preocupa porque decidieron que 
no lo van a expulsar, por lo menos no por ahora, ya que le darían un foro gratuito y nacional para echarles en 

cara lo que él considera que son traiciones a la ideología priista. Ahora sí, que vemos al PRI en su laberinto. 
http://www.ngpuebla.com/node/7472 

 

 
 
(Decodificador Urbano/Miguel Ángel Cordero) 
 
El mensaje detrás del sobrevuelo del Papa  

La política está llena de simbolismos. Hay ocasiones en que para interpretar las intenciones de los actores es 
necesario recurrir a tales simbolismos. Sólo de esta forma se encuentra lo que está detrás de la pantomima 

política.  
En marzo ocurrirá la visita del jefe de Estado más influyente en el mundo después de Barack Obama, el Papa 
Benedicto XVI.  
En términos simbólicos confirma el catolicismo del pueblo mexicano, el interés de la Santa Sede en uno de los 
países que más contribuciones económicas genera y, sobre todo, la creciente presencia internacional de El 

Yunque.  
Regresando al terreno de los simbolismos, el vuelo que hará en helicóptero Joseph Ratzinger sobre el Cerro del 
Cubilete deja en claro el poder de esta organización secreta de ultraderecha.  

http://www.ngpuebla.com/node/7472
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El templo de Cristo Rey y su estatua, en la cima del cerro, son el mejor baluarte de la ultraderecha poblana.  
Y escribo la poblana porque en Guadalajara también había una ultraderecha juvenil que se enfrentó con la de la 
ciudad de los ángeles.  
De ese enfrentamiento, según presumen integrantes de ambos bandos, ocurrió el fallecimiento de Juan Bosco 
Rosillo.  

A él se le llamó mártir y sirvió de inspiración a los jóvenes que ahora acuden cada año al cerro del Cubilete en 
peregrinación.  
Benedicto XVI sobrevolará el cerro donde el enfrentamiento religioso y fundamentalista, combinado con los 
conflictos políticos de los setentas, causaron la muerte de dos jóvenes.  
¿Lo sabrá el Papa?  

Seguramente. De hecho, el que la mayor parte de la gira del pontífice ocurra en la católica tierra guanajuatense 
deja en claro el poder de la Organización.  

No puede interpretarse como casualidad la visita a esta ciudad.  
Joseph Ratzinger es un jefe de estado en sentido estricto, es decir, fuera del terreno de la fe es otro líder de un 
país cuyas acciones dejan un mensaje político.  
El que aprobara sobrevolar el Cerro del Cubilete es un mensaje de respaldo a una organización que conoce y 
cuyas acciones son también del conocimiento de la iglesia local.  
Bajo esta lógica, la interpretación de la vista queda de la siguiente  forma: un líder de estado acude a un lugar 
simbólicamente representativo para uno de los grupos de poder más importantes del país dando de esta forma 

su respaldo al mismo.  
Nuevamente la laicidad del estado mexicano es un mito.  
***  
Por cierto, durante la mañana de ayer, la noticia de que Ratzinger sobrevolaría el cerro del cubilete se convirtió 

en Trending Topic.  
Y se veía mucho de la polarización del país y la presencia de los grupos conservadores. 

 Por un lado los comentarios de personas que ignoraban el significado de este hecho, burlándose de la 
―vaguedad‖ de la noticia, cuando en realidad representa más que una visita turística; y por otro lado, fanáticos 
religiosos alabando la determinación del Papa por volar en ―la Meca‖ del fervor católico juvenil. 
http://www.imagenpoblana.com/2011/el-mensaje-detras-del-sobrevuelo-del-papa 

 
(Fuerte y claro/Daniel Lara M.) 
 

Del dicho al hecho 
Qué triste es escuchar las palabras de un hombre que alguna vez probó las mieles del poder inmerecido, y hoy 
es afortunado si algunos fieles le llegan a dirigir la palabra. Me refiero al ex candidato a la gubernatura por el 
PRI, Javier López Zavala, quien no suelta prenda y pretende obtener la nominación de su partido para buscar un 

escaño en el Senado de la República. Y en esta necedad por estar en una tribuna pública que los ciudadanos ya 
le negaron contundentemente en 2010, el ex delfín marinista hace declaraciones que causan hilaridad y 
sorpresa.  

Ayer por ejemplo, Javier López insinuó que ciertos logros del gobernador Moreno Valle le pueden ser atribuidos 
a él, porque le entregó las propuestas al inicio de su administración. Hablamos de temas como la derogación de 
la Tenencia, la Ley de Transparencia y la reforma judicial, que según Zavala son de su autoría intelectual y el 
mandatario estatal únicamente las hizo realidad. Mal y de malas está el chiapaneco.  
En la ―lógica‖ de López Zavala, si Rafael Moreno Valle emprende programas ambiciosos para combatir la pobreza 
ello también se lo debería al ex candidato priista, ya que la idea formó parte de su plataforma política en 

tiempos de campaña. Pero estas declaraciones hechas por la otrora mano derecha de Marín, sólo demuestran su 
sed de notoriedad y el perturbador deseo de ser reconocido públicamente, aunque nada haya hecho para 
mejorar en algo al Estado.  
Lo que Javier López no parece entender, es que en primer lugar las ideas no le pertenecen a nadie y en todo 
caso son inservibles si no se tiene la voluntad para hacerlas realidad. Es decir, cualquiera puede proponer 

acciones o reformas y no resulta difícil dejarles tarea a los servidores públicos, pero lo importante es tener la 
estatura política para llevar estos temas a buen término.  

Por ejemplo, en materia de la Ley de Transparencia, ¿realmente Zavala estando en el poder, habría hecho algo 
que pusiera en evidencia las anomalías cometidas por su mentor y padrino político?, ¿habría tenido la capacidad 
de negociación con todas las fuerzas partidistas para lograr el apoyo mayoritario a sus reformas?, y en otro 
orden de ideas, ¿habría cumplido con todas sus promesas de campaña?  
Es muy fácil hacer comentarios desde la barrera y mucho más cuando se persiguen los reflectores para lograr 

http://www.imagenpoblana.com/2011/el-mensaje-detras-del-sobrevuelo-del-papa
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algunos puntitos en la carrera por las nuevas candidaturas. Que Zavala hubiese hecho ciertos ofrecimientos en 
sus días de candidato, no quiere decir que los logros del verdadero gobernador sean suyos o que tenga siquiera 
un poco de participación en dichos avances. El malogrado candidato dijo mucho, pero del dicho al hecho…  
***  
En el PRI, las encuestas para medir el posicionamiento de sus aspirantes a una candidatura son como las 

plegarias: la mayoría reconoce su poder, hay miles de formas para orientarlas a los resultados esperados, y 
además son la última alternativa frente a situaciones de conflicto. Pero además de lo anterior, en el tricolor las 
encuestas al igual que las plegarias serán invisibles a los ojos de los militantes, y por si fuera poco no serán 
determinantes para la designación final de las candidaturas.  
El líder estatal del Revolucionario, Juan Carlos Lastiri, declaró que las encuestas sólo serán una herramienta 

para ubicar las fortalezas de los que quieren competir en el 2012, medirán perfiles pero no se tomará la última 
palabra en base a ellas. Es más, como serán para consumo interno nadie sabrá en realidad qué aspirante estaba 

mejor ubicado, ni la metodología ni qué tanto se utilizaron sus resultados para tomar la decisión final. En pocas 
palabras no se sabrá nada.  
Ni hablar, las cartas están echadas en el tricolor. 
http://www.imagenpoblana.com/2011/del-dicho-al-hecho 
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